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URGENCES
Pompiers : 18 - Samu : 15
Gendarmerie : 17

MAIRIE
130 allée du Bourg
Lundi : 14 h – 17 h
Mercredi : 9 h – 12 h
Mardi, jeudi et Vendredi :  
8h30 – 12 h / 13h30 – 17 h
Le 1er et le 3e samedi du mois :  
8h30 – 12 h 

04 77 54 05 82 – Fax : 04 77 52 51 79
mairie@saint-bonnet-les-oules.fr
www.saint-bonnet-les-oules.fr

ENEDIS
Raccordement électricité :
09 70 83 19 70
Dépannage : 09 72 67 50 42

GRDF
Raccordement gaz : 06 69 36 35 34
Dépannage ou urgence :
0 800 473 333

SUEZ (SERVICE DE L'EAU)
873 rue de la Péronnière
42320 La Grand-Croix
CRISTAL Service clientèle:
0977 408 408
CRISTAL Urgences techniques :
0977 401135 (24h/24 - 365/365) 
2025 : changement de prestataire :  
en p 14 de cette gazette

LA POSTE
Veauche : 3631 

ÉCOLE PRIVÉE LES 4 VENTS
0477 54 17 29
ecole.st-bonnet-les-oules@orange.fr

BIBLIOTHÈQUE
Horaires des permanences mercredi
et dimanche de 10h30 à 12h.

ESPACE SYLVESTRE
Réservation en mairie :  
04 77 54 05 82

HORAIRES DES MESSES
Se renseigner à la paroisse  
Sainte-Timothée-en-Forez
04 77 54 61 20

ASSISTANTES SOCIALES
E. TRESCARTE
Maison du Parc - 2 Rue Michel Laval
42340 Veauche

MSA
43 avenue Albert Raimond
42275 Saint-Priest-en-Jarez cedex
04 75 75 68 68
du lundi au jeudi de 8h30 à 12h
et de 13h15 à 16h30
et le vendredi de 8h30 à 12h
et de 13h15 à 15h45

Renseignements pratiques
NOUVEAUX 
HORAIRES 
DÉCHÈTERIES

À partir du 1er janvier 2025 

Déchèteries à  
Andrézieux-Bouthéon, 
Firminy, Lorette,
Saint-Chamond,  
Saint-Etienne Chauvetière  
et Saint-Etienne Soleil :
Du lundi au vendredi : 
9h30-12h et 14h-17h30*
Samedi : 9h30-17h30*
Dimanche et jours fériés : fermé
*18h30 en période estivale  
du 1er avril au 31 octobre

Déchèteries à La Ricamarie, 
L'Etrat, Roche-la-Molière,
Saint-Galmier, Tartaras et  
Saint-Jean-Bonnefonds :
Du lundi au vendredi :  
10h-12h et 14h-17h*
Samedi : 10h-17h*
Dimanche et jours fériés : fermé
*18h en période estivale  
du 1er avril au 31 octobre

Déchèterie à Saint-Héand :
Lundi : 14h-17h*
Mardi : 10h-12h et 14h-17h*
Mercredi et jeudi : 14h-17h*
Vendredi : 10h-12h et 14h-17h*
Samedi : 10h-17h*
Dimanche et jours fériés : fermé
*18h en période estivale  
du 1er avril au 31 octobre

Retrouvez les informations 
actualisées sur :
www.saint-etiennemetropole.fr

ORDURES MÉNAGÈRES & TRI SÉLECTIF

RAMASSAGE DES
OBJETS ENCOMBRANTS
Saint-Étienne Métropole
N° infos déchets 0 800 882 735

EN CAS D'ALERTE 
CANICULE 

orange ou rouge Météo France  
(de juin à septembre)  

pour toutes les déchèteries :

Du lundi au samedi : 8h-13h
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PAR GUY FRANÇON
Maire de Saint-Bonnet-les-Oules

Madame, Monsieur,

Comme chaque fin d’année, nous venons vous présenter notre 
bulletin municipal qui, cette année s’est vu doublé d’un nouveau 
magazine : Les Echos de ST BO en milieu d’année afin de vous 
apporter un complément d’information sur la vie de votre village 
et surtout de la richesse de la vie associative de notre commune.

Deux projets majeurs voient le jour cette année et grâce au plan 
de relance métropolitain.
•  Le réaménagement du 1er stade de foot en herbe qui datait des 

années 1980 en un stade de foot synthétique.
•  L’aménagement d’une ferme forézienne en espaces gites et 

atelier de potiers.

Pour la 1er année, les réunions de quartiers ont eu lieu.  
Un moment de rencontre, d’écoute apprécié de tous.  
La collectivité a abordé différents sujets et les participants ont pu 
poser leurs questions et nous faire parts de leurs remarques et 
attentes.

D’un commun accord, nous renouvèlerons ces rencontres l’année 
prochaine.

Un mot pour remercier notre personnel communal, administratif, 
technique, urbanisme et police municipale qui sont disponibles 
et à votre écoute à chaque instant.
Ce bulletin vous retrace les actions communales et celles de nos 
associations.

Je tiens à remercier tout particulièrement Blandine VILLEMAGNE 
qui ne compte pas son temps pour la réalisation de ce bulletin.

Le conseil municipal et moi-même vous invite  
à la cérémonie des Vœux le Vendredi 17 Janvier 2025  
à 19h30 à l’Espace Sylvestre. 

La fin d’année est toute proche, je vous souhaite de passer de 
bonnes et heureuses fêtes de fin d’année.

Guy Françon

I N FO RMATI O N S

06 - Le PLUI en détail

14 - Focus eau et assainissement

16 -  Aménagement de la voirie 2024  
La priorité à la sécurité

VI E LOC ALE

23 - L’Ecole des 4 vents fait sa kermesse !

26 -  RANDOLAND  
Balades ludiques sur la commune

30 -  Rehabilitation de notre stade en herbe 
en un terrain en synthétique

A SSOC IATI O N S

31 -  ABH FOOT : Une saison et une fusion 
exceptionnelle…

34 -  TENNIS  
Joyeux anniversaire :  
40 ans ça se fête !

36 -  Harmonie la 8ème Note  
et le Centre Musical

40 -  Manifestations Bonnetaires 
Une association qui rassemble !

44 -   Du Musée de la ferme Forézienne  
à Patrimoine et Céramique
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État civil

FRAISSE Christophe  
& MOULIN Claude, 
Marie-Josée  
le 7 avril 2024  

ROLANDO Matthieu, 
Christian, René  
& BEAL Rose 
le 19 octobre 2024 

A N N É E  2 0 2 4

MATHEVET Victor  
2 décembre 2023 
 
STEFANYSZYN Anaé, 
Michèle, Jocelyne  
16 février 2024

BOINON Gaspard, 
Robert, Eugène  
25 février 2024

RELAVE Andrea  
2 mars 2024

FAVEYRIAL Lucas  
26 mai 2024

DELICHERE Ambre  
14 juin 2024

RICHAUD Louise, 
Justine, Charline  
17 juin 2024

DUQUESNE Clarence, 
Isabelle, Camille  
28 août 2024

DUQUESNE Victoire, 
Martine, Iris  
28 août 2024

ROLANDO Roch, 
Joseph, Matthieu 
10 septembre 2024

PIAT Matéo, Manuel, 
Joaquim  
23 septembre 2024

DIGONNET Sylvie, 
Isabelle, Laurence 
8 décembre 2023 
 
TIXIER André,  
Marie, François 
 20 décembre 2023 

GRANGE Joseph,  
Marié, Pierre 
13 décembre 2023 

SUCHET épouse 
THEVENON Marie, 
Jeanne, Claudette  
17 mai 2024 

JOLIVET épouse  
BRUEL Marie,  
Germaine 
6 juin 2024 

BAYARD Philippe, 
Joseph, Claude 
29 mai 2024 

VOCANSON Epouse 
FRANÇON Claudette, 
Marie 
11 juillet 2024 

MARNAT Robert  
Joseph 
13 août 2024 

ROLLAND épouse  
DURY Nicole  
Jeannine, Antoinette
19 avril 2024

BADAR Patrick,  
Claude, Marc 
14 septembre 2024

DUPOUY Jean 
5 septembre 2024
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Bienvenue à  
Louise, Justine, Charline RICHAUD
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2 0Manifestations

PRENEZ ! DEPOSEZ ! 
PARTAGEZ ! LISEZ !

Mairie de Saint Bonnet les Oules - 130 Allée du Bourg - 04 77 54 05 82

        Boîte  
à livres

2 5
C A L EN D R I ER PR É V I S I O N N EL D ES 

Sous réserve de modifications

VŒUX DU MAIRE
Vendredi 17 janvier 2025 

BROCANTE 
DE L’ÉCOLE

 Dimanche 19 janvier 2025 

DON DU SANG
Vendredi 31 janvier 2025

JOURNÉE TRIPES 
OU SAUCISSES 
Amicale Boule 

Dimanche 16 mars 

CARNAVAL 
DE L’ÉCOLE

Samedi 22 mars 2025

CHASSE 
AUX OEUFS

 Lundi 21 avril 2025

UNE ROSE 
UN ESPOIR

 Samedi 26 avril 2025 

MARCHÉ POTIERS 
CRÉATEURS

Weekend du 24 et 25 mai  2025

TOURNOI DE FOOT ABH
Weekend du 7 et 8 juin 2025

CONCOURS 
DE PÉTANQUE ABH  

Vendredi 20 juin 2025 

KERMESSE DE L’ÉCOLE
Dimanche 6  juillet 2025

JOURNÉE 
DES SOCIÉTAIRES

Amicale Boule
Samedi 6 septembre 2025

MARCHÉ 
SEMI NOCTURNE

 Vendredi 12 septembre 2025

DON DU SANG
Vendredi 17 octobre 2025

SOUPE AUX CHOUX
Amicale Boule

 Dimanche 23 novembre 2025

BANQUET 
DES CLASSES

 Samedi 29 novembre 2025 

MARCHÉ
DE NOËL

Vendredi 5 décembre 2025

CCAS 
REPAS DES AINÉS

  Dimanche  7 décembre  2025
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UN DOCUMENT 
STRATÉGIQUE
Le PLUi traduit le projet  
politique d'aménagement  
et de développement durable  
de Saint-Étienne Métropole pour 
les 10 à 15 prochaines années. 

 
UNE DÉMARCHE 
SOLIDAIRE
Le PLUi garantit la cohérence 
et la complémentarité du 
développement des  
53 communes du territoire 
pour répondre aux besoins de 
l'ensemble de la population de la 
Métropole dans une perspective 
de préservation de l'avenir pour 
les futures générations. 

 
UNE APPROCHE  
DU DÉVELOPPEMENT
qui privilégie l'urbanisme de 
projet au travers des orientations 
d'aménagement et de 
programmation qui expriment ce qui 
est attendu par la collectivité en termes 
d'aménagement de son territoire.

UN OUTIL RÉGLEMENTAIRE
Le PLUi définit les règles applicables 
aux permis de construire et aux autres 
autorisations d'urbanisme. Il détermine 
les droits à construire de chaque 
parcelle, publique ou privée, à l'aide 
notamment d'un règlement graphique 
et d'un règlement écrit. Il remplacera, 
à terme, les documents d'urbanisme 
existants des communes de Saint-
Étienne-Métropole. 

Qu'est-ce qu'un PLUi ? : définition
Un PLUi, c’est tout d’abord un document stratégique qui traduira 
un projet politique à l’échelle de l’ensemble de la Métropole. 
Il s’agit aussi d’un projet solidaire qui garantit que le 
développement des 53 communes se fasse de façon cohérente 
et complémentaire. Au final, le PLUi sera un outil définissant les 
règles de construction à l’aide d’une carte de zonage et d’un 
règlement écrit. Il remplacera, une fois approuvé, les Plans Locaux 
d’Urbanisme actuels, à l’échelle des communes. 
Le PLUi sera tout à la fois :

Le PLUI en détail
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Pourquoi un PLUi  
pour Saint-Étienne  

Métropole ?

Plus qu’un simple outil réglementaire, le PLUi se veut être un projet collectif 
qui cherche des équilibres entre espaces urbains et espaces naturels, entre 
dynamiques du territoire et préservation du cadre de vie et des ressources. 
Il concerne directement des thématiques au cœur de votre vie quotidienne : 
paysage, environnement, logement, patrimoine, agriculture, déplacements, 
activités économiques et commerciales… 

5 objectifs majeurs 
guident l’élaboration 
du PLUi de Saint-Étienne 
Métropole :

1.  Une Métropole 
d’envergure grâce 
à un positionnement 
territorial affirmé, à 
l'échelle régionale et 
du Sud Loire.

2.  Une Métropole au 
développement 
équilibré, qui prend 
en compte toutes 
les communes de la 
Métropole dans leur 
diversité.

3.  Une Métropole 
dynamique et 
attractive, pour 
accueillir des habitants 
et des entreprises, 
maintenir une 
vie commerciale 
équilibrée, mais aussi 
valoriser l'agriculture.

4.  Une Métropole 
responsable et 
attachée au bien-
être de ses habitants, 
en relevant les défis 
énergétiques et 
climatiques et en 
préservant les espaces 
naturels, pour donner 
un cadre de vie 
qualitatif et durable 
 aux citoyens.

5.  Une Métropole 
au plus près des 
habitants en facilitant 
les déplacements 
sur le territoire, en 
développant des 
équipements et une 
offre de logements 
adaptée à tous les 
besoins mais aussi 
en encourageant 
l’aménagement 
d’espaces publics 
performants et 
résilients.



Votre spécialiste en économie d’énergie 
Depuis 2008

Géothermie
Climatisation

Pompe à chaleur

Photovoltaïque

Salon de massage et d’esthétisme

Charline Douspis - Experte Soins Corps

La Fouillouse
Du mardi  au samedi de 9h à 19 h sur RdV

07 68 19 72 37

INSTITUT BELLE HISTOIRE

1891 ROUTE DE SAINT-GALMIER
42330 SAINT-BONNET-LES-OULES

Votre spécialiste en ravalement de façade
Tous types de façade, neuf & rénovation

Retrouvez d’autres réalisations sur www.bas-facade.fr

Maison neuve bicolore finition grattée 
avec encadrement bandeau

Avant Après

Maison en pierre  
sablage des joints en pierre

Avant Après

Maison rénovation mâchefer 
avec finition brossée

Avant Après

452 rue François Durafour
42160 Andrézieux-B.

ets.bas.42@gmail.com

04 82 77 26 90
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POURQUOI CHOISIR 
UN APPAREIL DE 
CHAUFFAGE AU BOIS 
PERFORMANT ?

Les appareils à foyer 
ouvert sont les principaux 
émetteurs. Ils ont 
également un très faible 
rendement, avec moins 
de 15 % de la chaleur 
produite qui est transmise 
dans la pièce. Bien utilisé, 
un chauffage au bois 
performant émet jusqu’à 
10 fois moins de particules 
fines qu’un appareil 
classique, tout en 
améliorant votre confort 
et en consommant moins 
de combustible.

LE CHAUFFAGE INDIVIDUEL AU BOIS ÉMET-IL DES 
POLLUANTS DANS L’AIR ?

Tout en étant la 1re énergie renouvelable en France (20 %), 
ces appareils de chauffage peuvent représenter en 
période hivernale jusqu’à 90 % des émissions de 
particules fines (PM2,5) sur l’agglomération stéphanoise.

–  LE  –
SAVIEZ
-VOUS  ?

Qu’est qu’un appareil 
performant ?

C’est un appareil 
labellisé « flamme 
verte » ou présentant 
des caractéristiques 
équivalentes, qui 
permet un meilleur 
confort thermique, à 
moindre coût et 10 
fois moins polluant.

Pour un chauffage individuel au bois plus performantChauffage au bois

SAINT-ÉTIENNE - LOIRE-FOREZ

Y-A-T-IL UNE RÉGLEMENTATION 
LOCALE POUR LE CHAUFFAGE 
AU BOIS DANS L’AGGLOMÉRATION 
STÉPHANOISE ET SES 
ENVIRONS ?

Oui, pour améliorer la qualité de 
l’air l’utilisation des appareils de 
chauffage au bois à foyer ouvert 
est interdite sur toutes les 
communes de Saint Etienne 
Métropole et les communes de 
Bonson, Saint-Cyprien, Saint-
Marcellin-en-Forez, Saint-Just-Saint-
Rambert et Sury-le-Comtal à 
compter du 1er avril 2025.

Sur le même secteur, seule 
l’installation d’un appareil de 
chauffage au bois labellisé « flamme 
verte » ou équivalent est autorisée.

Pour en savoir plus : www.auvergne-rhone-alpes.developpement-durable.gouv.fr 
- www.loire.gouv.fr/Actions-de-l-Etat/Environnement/Air/Plan-de-Protection-de-l-At-

mosphere-Saint-Etienne-Loire-Forez-PPA3-SELF

Direction régionale de l’environnement, 
de l’aménagement et du logement Auvergne-Rhône-Alpes

Directeur de la publication : Jean-Philippe Deneuvy
Pilotage : Unité interdépartementale Loire Haute-Loire

Crédit infographies : Ademe - Agence Giboulées
Imprimé en 1000 exemplaires par : INEXIO, 17 Rue de Gerland, 69007 LYON

Mai 2024
Ce document est téléchargeable sur : www.auvergne-rhone-alpes.developpement-durable.gouv.fr

www.loire.gouv.fr/Actions-de-l-Etat/Environnement/Air/Plan-de-Protection-de-l-Atmosphere-Saint-Etienne-Loire-Forez-PPA3-SELF
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COMMENT BIEN UTILISER MON APPAREIL DE CHAUFFAGE AU BOIS ?
A - Il faut faire entretenir (nettoyer) votre appareil et faire ramoner son conduit de 
cheminée au moins une fois par an (2 fois sont recommandées).

B - Il faut utiliser un bois de qualité en suivant les conseils de l’ADEME ci-dessous.

C - Il faut s’assurer que la combustion soit optimale en respectant les conseils donnés par 
l’ADEME sur la page suivante.

–  LE  –
SAVIEZ
-VOUS  ?

SI MON APPAREIL N’EST PAS PERFORMANT (DATANT D’AVANT 2002) 
OU EST UN FOYER OUVERT, COMMENT LE CHANGER ? EXISTE-T-IL DES 
AIDES ?

Lieux d’habitation Contact

Saint-Etienne Métropole,
Loire Forez agglomération

contact@renovations42.org

Renovactions 42 | Le Service Public de la Rénovation de 
l’Habitat

04 77 41 41 25

L’aide locale est cumulable 
avec les différentes aides à 
la rénovation énergétique 
proposées par l’État telles 
que MaPrimeRénov ou 
les certificats d’économie 
d’énergie. 
Plus d’informations sur 
https://www.service-public.fr/
particuliers/vosdroits/N321

Certaines collectivités peuvent vous aider jusqu’à 1 500 € 
sous conditions de revenus. Retrouvez les aides locales 
disponibles : 

https://carto.datara.gouv.fr/1/territoiresfondsairbois.map

AU NIVEAU LOCALAU NIVEAU LOCAL
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CHAUFFAGE

BOIS

POURQUOI CHOISIR 
UN APPAREIL DE 
CHAUFFAGE AU BOIS 
PERFORMANT ?

Les appareils à foyer 
ouvert sont les principaux 
émetteurs. Ils ont 
également un très faible 
rendement, avec moins 
de 15 % de la chaleur 
produite qui est transmise 
dans la pièce. Bien utilisé, 
un chauffage au bois 
performant émet jusqu’à 
10 fois moins de particules 
fines qu’un appareil 
classique, tout en 
améliorant votre confort 
et en consommant moins 
de combustible.

LE CHAUFFAGE INDIVIDUEL AU BOIS ÉMET-IL DES 
POLLUANTS DANS L’AIR ?

Tout en étant la 1re énergie renouvelable en France (20 %), 
ces appareils de chauffage peuvent représenter en 
période hivernale jusqu’à 90 % des émissions de 
particules fines (PM2,5) sur l’agglomération stéphanoise.

–  LE  –
SAVIEZ
-VOUS  ?

Qu’est qu’un appareil 
performant ?

C’est un appareil 
labellisé « flamme 
verte » ou présentant 
des caractéristiques 
équivalentes, qui 
permet un meilleur 
confort thermique, à 
moindre coût et 10 
fois moins polluant.
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Y-A-T-IL UNE RÉGLEMENTATION 
LOCALE POUR LE CHAUFFAGE 
AU BOIS DANS L’AGGLOMÉRATION 
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l’air l’utilisation des appareils de 
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est interdite sur toutes les 
communes de Saint Etienne 
Métropole et les communes de 
Bonson, Saint-Cyprien, Saint-
Marcellin-en-Forez, Saint-Just-Saint-
Rambert et Sury-le-Comtal à 
compter du 1er avril 2025.

Sur le même secteur, seule 
l’installation d’un appareil de 
chauffage au bois labellisé « flamme 
verte » ou équivalent est autorisée.

Pour en savoir plus : www.auvergne-rhone-alpes.developpement-durable.gouv.fr 
- www.loire.gouv.fr/Actions-de-l-Etat/Environnement/Air/Plan-de-Protection-de-l-At-
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Direction régionale de l’environnement, 
de l’aménagement et du logement Auvergne-Rhône-Alpes

Directeur de la publication : Jean-Philippe Deneuvy
Pilotage : Unité interdépartementale Loire Haute-Loire

Crédit infographies : Ademe - Agence Giboulées
Imprimé en 1000 exemplaires par : INEXIO, 17 Rue de Gerland, 69007 LYON

Mai 2024
Ce document est téléchargeable sur : www.auvergne-rhone-alpes.developpement-durable.gouv.fr

www.loire.gouv.fr/Actions-de-l-Etat/Environnement/Air/Plan-de-Protection-de-l-Atmosphere-Saint-Etienne-Loire-Forez-PPA3-SELF
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RAMASSAGE 
POUBELLES
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L’extension des consignes de tri 
vous accorde la possibilité de 

mettre dans les poubelles Jaunes 
tous les emballages, hormis le verre 
qui reste à déposer dans les 3 PAV 
(Point d’Apport Volontaire)  
de la commune.

Le ramassage hebdomadaire 
permet de répondre aujourd’hui 
aux besoins à condition bien 
entendu d’écraser vos emballages 
et de faire preuve de bon sens.
Rappelons que les gros cartons 
doivent être déposés en déchèterie 
et en aucun cas dans les bacs 
collectifs, réservés aux habitants 
des hameaux. Des sanctions seront 
prises vis-à-vis des personnes 
indélicates.

Aujourd’hui chacun a compris le système  
de ramassage des poubelles "Jaune"  
pour les emballages et "Vertes"  
pour les autres déchets.

MÉMO-TRI 
À PARTIR DU 1er JANVIER 2023,  
TOUS LES EMBALLAGES ET LES PAPIERS SE TRIENT !

BAC JAUNE : 

À AFFICHER CHEZ VOUS !

Emballages :
•  Pas besoin de les nettoyer,  

il suffit de les vider !
•  En vrac, sans sac. 
• Aplatis.
•  Séparés les uns des autres.
Grands cartons = en déchèterie.

À SAVOIR :

 EMBALLAGES EN PAPIER 
 ET EN CARTON : 
briques alimentaires,  
cartons de pizza, boîtes à œufs,  
sachets en papier...

 TOUS LES PAPIERS : 
journaux, enveloppes, 
courriers, magazines, 
livres...

pots, boîtes, 
barquettes,  
tubes, sacs,  
sachets,  
films plastiques...

NOUVEAU

 EMBALLAGES  
 EN PLASTIQUE :  
bouteilles et flacons

 EMBALLAGES
 EN MÉTAL :

boîtes de conserve,  
canettes, barquettes  
aluminium, aérosols,  

capsules de café...

ALU

BA
RQ
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TT
E

423 KT 
d’enfouissement en 2018 

288 KT 
d’enfouissement AUJOURD'HUI 

Objectif :

270 KT 
d’enfouissement en 2025

Aujourd’hui même si le ramassage 
bihebdomadaire (bimensuel) des 
poubelles vertes ne satisfait pas 
tout le monde surtout l’été, il faut 
s’habituer à cette nouvelle vision du 
traitement de nos déchets.
Les composteurs ont été proposés 
et nombreux sont ceux qui en ont 
profité. Il est toujours possible d’en 
acheter à des prix raisonnables et de 
se lancer dans ce mode vertueux de 
recyclage de vos déchets organiques 
tout en en faisant profiter nos 
plantations à terme.

En triant mieux nos poubelles,  
nos déchets deviennent  
des ressources en matière  
première et organique  
afin que l’enfouissement  
de déchets régresse.

Dans le cadre de la transition 
écologique, les capacités de 
stockage de déchets sur le site de 
Borde Matin (Roche la Molière) 
seront divisées par deux en 15 ans 
(2010 à 2025).
Nous étions à 423 KT d’enfouissement 
en 2018 et avons pour objectif de 
passer à 270 KT en 2025.
À ce jour nous sommes à 288 KT.  
À chacun de participer à cette 
transition.

Via le site de SEM – déchets – il vous 
est possible de faire des demandes 
de changement de bac en cas de 
dégradation - pour les bacs collectifs, 
un appel en mairie suffira.
Le calendrier des jours de collecte 
figure sur le même site.

Toutes les infos  
sur https://www.Saint-Etienne-Metropole.fr  > Préserver – Recycler > Gestion des Déchets

ou en scannant ce QR code
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FO CU S

EAU ET ASSAINISSEMENT

Jusqu’au 1er janvier, la société SUEZ reste votre 
interlocuteur pour tout sujet concernant le service de 
l’eau. 

Le nouveau contrat vous permettra de bénéficier  
des services actuels qui seront complétés  
notamment par : 
•  La télérelève de votre compteur d’eau  

(déployée progressivement jusqu’à fin 2026)  
qui vous permettra de disposer de votre 
consommation au jour le jour directement sur votre 
espace client (accessible via un poste informatique 
ou un smartphone), d’être alerté en cas de 
consommation anormale et de ne plus recevoir de 
facture établie sur estimation de consommation 
(comme l’est la facture de janvier aujourd’hui)

•  Une information en temps réel des évènements 
sur le réseau (interruption de la distribution ou 
retour à la normale) à la condition que vous ayez 
communiqué votre numéro de téléphone portable, 
ou une adresse internet. 

1. Eau potable
Par délibération du 26 juin 2024, Saint-Etienne Métropole a 

décidé d’attribuer le contrat de délégation du service public de 
distribution d’eau potable sur le territoire de LA PLAINE, intégrant la 
commune de SAINT BONNET LES OULES, à la société SAUR. 
La société SAUR se substituera au prestataire actuel, la société SUEZ  
à partir du 1er janvier 2025 et interviendra sous la marque :  

Dans les prochaines semaines, 
Saint-Etienne Métropole 
et Oélie SAUR adresseront 
directement à tous les 
abonnés concernés, une 
correspondance contenant 
les informations pratiques 
liées à cette évolution. 

Des conseillers d’accueil 
d’Oélie SAUR tiendront une 
permanence en Mairie dans 
la continuité de la réception 
de ce dossier (les dates et 
heures d’accueil vous seront 
précisées dans le dossier 
remis) afin de répondre à vos 
éventuelles interrogations. 
Vous pourrez être reçus sans 
rendez-vous. 

Ce changement de distributeur n’aura aucun impact  
sur la distribution de l’eau, il n’y aura aucune interruption du service. 

Changement 
de délégataire 

du Service 
d’eau  

potable 
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La cuvette des WC n'est pas un 
vide-ordures où l'on se débarrasse 
d'éléments solides. 
Il est interdit d'y jeter les lingettes, les cotons-tiges, les protections 
hygiéniques, les préservatifs, les couches, les peintures,  
les substances chimiques, les huiles etc…
Tous ces éléments provoquent des dysfonctionnements des pompes 
de relevage et de la station d’épuration  
nécessitant des interventions 
 très couteuses.

2. Assainissement collectif

4. Eaux pluviales
Afin de réguler le débit des eaux pluviales 
lors de fortes pluies et ainsi prévenir autant 
que faire se peut les risques d’inondation, des 
dispositifs de rétention/régulation sont mis en 
œuvre :
1.  Rétentions/régulations réalisées 

par la commune dans le 
domaine publique qu’elles 
soient enterrées (parking du 
Bourg 200 m3) ou à ciel ouvert 
(pierre ronde 1000 m3, sous le 
city stade 100 m3) 

2.  Obligation, pour toute 
construction nouvelle ou 
extension de créer une cuve 
de rétention/régulation d’un 
volume calculé à raison de  
1m3 utile / 30m2 étanché.

STOP  
aux lingettes et déchets  
dans les toilettes !

Le SPANC (Service Publique 
d’Assainissement Non Collectif) est un 

service obligatoire depuis 2006. Sur notre 
commune, il est assuré par le SIMA Coise. 
Il a pour mission de contrôler le 
bon fonctionnement des dispositifs 
d’assainissement individuels de tous 
les bâtiments qui produisent des eaux 
usées non raccordables au réseau 
d’assainissement collectif.

Le SPANC a aussi pour mission de valider 
tout projet d’ANC que ce soit pour une 
construction neuve ou une réhabilitation.
Il doit également contrôler les travaux sur 
chantier avant remblaiement. 
Le SPANC est aussi présent pour tout 
conseil ; n’hésitez pas à le contacter :
 

07 77 94 49 61 
ou par mail : spanc@sima-coise.fr

Toute entreprise 
de TP retenue pour 
effectuer vos travaux 
d’Assainissement Non 
Collectif doit :
-  Vérifier que vous 

êtes en possession 
du rapport écrit de 
conception validée par 
le SPANC

-  Contacter le SPANC 
avant de débuter les 
travaux.

-  Prévenir le SPANC de la 
date prévue de fin des 
travaux pour constater, 
avant remblaiement,  
la bonne réalisation.

3. Assainissement individuel (anc)

Schéma de principe  
d’une cuve de rétention/régulation.

Rappelons 
qu’il est interdit 

d’imperméabiliser 
les voies d’accès aux 

habitations  
(qu’elles soient routières 

ou piétonnes) à moins 
de récupérer les eaux 

pluviales pour les diriger  
dans une cuve de 

rétention d’un volume 
calculé comme ci-contre
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A M ÉN AG EM EN T  
D E L A VO I R I E  2024 

LA PRIORITÉ  
À LA SÉCURITÉ

L A P OST E

FACILITEZ LE TRAVAIL 
DES FACTEURS !
Les services de la poste ont récemment 

constaté que, dans certaines zones, les 
boites aux lettres sont de temps en temps 
inaccessible ou mal entretenues. 
Cela peut rendre difficile le travail de leurs 
facteurs, qui doivent s’assurer que chaque 
envoi parvienne à son destinataire dans 
les meilleures conditions possibles.

Nous vous rappelons 
l’importance de garder vos 
boites aux lettres dégagées. 
Cela contribuerait non 
seulement à la sécurité des 
facteurs, mais également à un 
service postal plus efficace 
pour tous les citoyens.

Croisement RM 10 
Chemin des Ogiers : 
Un nouveau passage piéton a été 
créé au croisement de la RM 10 et du 
Chemin des Ogiers pour sécuriser 
les traversées et faciliter l’accès à un 
arrêt de transport en commun.

Route de la Rosalie: 
Des trottoirs et des chicanes ont 
été ajoutés sur la Route de la 
Rosalie pour limiter la vitesse des 
véhicules et améliorer la sécurité et 
l’accessibilité des piétons.

Chemin des Chèvres: 
Suite à une réunion de quartier et à 
la demande des riverains, le Chemin 
des Chèvres est désormais une voie sans issue, accessible uniquement par la 
Route Neuve, et prolongé en chemin piéton pour desservir le village.

Chemin des Oules :
Des travaux d’assainissement et de réfection de 
la chaussée ont été réalisés sur le Chemin des 
Oules pour une route plus sûre et plus agréable 
à emprunter.

Nous continuons à faire du préventif sur nos 
routes en colmatant les fissures à l’aide de pata 
(goudron plus gravier) pour prolonger leur 
étanchéité et prévenir les dégradations.

Un grand merci à Saint-Étienne Métropole 
 pour leur implication et leur soutien.  

Grâce à leurs services, il est possible de garantir que les 
travaux respectent les normes actuelles. En effectuant des 

études de comptage avec des capteurs modernes et en 
analysant le trafic réel sur une période d'une semaine.  

Leur collaboration, inclut la création de plans et le dialogue 
entre nous les élus et les entreprises de travaux publics,  

qui réalisent les travaux de notre commune .
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D EPU I S PLU S D E 70 A N S …

L'ADMR

Paroisse

C’est dans les années 50, époque du "baby boom" que se manifeste 
le besoin de venir en aide aux familles et particulièrement lors d’une 

nouvelle naissance.
Quelques personnes se mobilisent pour créer l’embryon de l’association :  
un bureau, des adhérents, des familles demandeuses d’aide au quotidien.  
La première aide familiale arrive à Saint Héand et se déplace sur la commune, 
en mobylette... Rapidement la demande augmente et le champs d’action 
s’élargit aux personnes âgées, aux personnes devenues dépendantes suite à 
un accident ou une maladie ou un changement de situation familiale…
Au niveau local, l’association étend peu à peu son action aux villages voisins, 
ouvre son bureau place Foch  et devient  "ADMR des collines"  qui compte 
aujourd'hui 38 salariés ,  20 bénévoles et vient en aide à 393 adhérents. Grâce 
au soutien de la municipalité héandaise, l’ADMR des Collines s’installera bientôt 
au sein de la résidence "AULA" située dans le même quartier.

La diminution du nombre 
de prêtres entraîne 

des changements dans le 
cadencement des messes 
célébrées dans notre 
paroisse. Depuis octobre 
2024, il n’y a plus de messe 
dominicale régulière 
célébrée en notre église  
de Saint-Bonnet. 
De nouvelles dispositions 
devraient être prises début 
2025. 

Cependant, des messes sont 
célébrées tous les week-
end :
•  Le samedi à 18h30 à l’église  

de Veauche citée
•  Le dimanche à 10h30 à 

l’église de Saint-Galmier
Bien-entendu, notre église 
sera toujours ouverte 
pour accueillir baptêmes, 
mariages et enterrements.

Pour 2025 un planning 
devrait être élaboré ; pour 
en prendre connaissance, 
voir le panneau d’affichage 
"info paroisse" (situé entre 
la porte de l’église et le 
bâtiment chaufferie )  
ou se renseigner en mairie.
L’équipe relais

M ÉL A N I E,  VOT R E

FACTRICE
Pour ceux qui ne me connaissent pas encore, je me 

présente, Mélanie, votre factrice titulaire de la tournée 
de Saint Bonnet-les-Oules. Cette année a eu lieu la 
réorganisation de la tournée et donc de quelques 

changements. Je prends en charge toute la commune 
du lundi au samedi. (Sauf jour de repos ou vacances, 

tournée faite par remplaçant)

Le centre de tri de Veauche 
12 ter rue Gutenberg vous 

accueille pour vos demandes de 
réexpédition de courriers, de vos 
envois de recommandés, de colis 
ou tout autre achats postaux :
DU LUNDI AU VENDREDI : 
- Le matin de 8h30 à 10h15     
- l’après-midi de 14h à 16h
LE SAMEDI : 
- Le matin de 09h à 11h45

Pour vos recommandés et colis du 
jour, si vous n’êtes pas là, je repasse 
le lendemain ou vous pouvez choisir 
votre jour de livraison sur le site de 
la poste, sinon ils sont avisés et vous 
pouvez aller les récupérer à la Poste 
de Veauche située au 2 place de 
l’Europe :
DU LUNDI AU VENDREDI : 
- Le matin de 9h à 12h
l’après-midi de 14h à 17h
LE SAMEDI : 
- Le matin de 9h à 12h

Vous avez sur la commune 4 boites 
aux lettres de relevage jaune du 
courrier situées :
- Vers le Garage Citroen Guillarme. 
-  Vers l’abri bus,  

sur la route du stade.
- Vers la boulangerie l’Oule de Blé.
-  Vers la route de Bénière  

après la montée des Varennes.
Pour ceux qui ne pourrait se 
déplacer, sachez que j’ai toujours 
sur moi des carnets de timbres, s’il 
vous faut d’autres produits postaux, 
si vous avez des questions ou 
demandes, n’hésitez pas à m’en 
faire part.

Je vous laisse à disposition 
mon numéro de téléphone 

professionnel : 06 87 78 41 36

Je vous souhaite de passer  
de très belles fêtes  

et une bonne fin d’année !                  

ADMR Les Collines
4 place Georges Clémenceau

42570 Saint-Héand
04 77 53 59 82 

mslescollines@fede42.admr.org
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35 rue de Saint-Etienne à SAINT-HÉAND

06 61 72 18 60
www.3gimmobilier.com/davidmorel

Moulin Albalatte Gicquel

17 Av. Henri Planchet - 42340 Veauche

Transports médicaux assis - Aéroports - Gares - Groupes

04 77 94 85 55
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COMBATTRE  
LES NIDS
DE FRELONS ASIATIQUES
 EN COLLABORATION AVEC  
 LE SYNDICAT DÉPARTEMENTAL  
 D’APICULTURE DE LA LOIRE 

Saint-Étienne Métropole
2 avenue Grüner - CS 80257,  
42006 Saint-Étienne Cedex 1

T 04 77 49 21 49
accueil@saint-etienne-metropole.fr 
saint-etienne-metropole.fr

Conception et réalisation : Direction de la Communication et du Marketing  
territorial de Saint-Étienne Métropole. Crédits photos : Adobe stock.
Achevé d’imprimer mars 2024. Ne pas jeter sur la voie publique.

Plus d’informations sur : 

syndicat-apiculture-loire.fr 

TABLEAU DES TARIFS
Saint-Étienne Métropole travaille en étroite  
collaboration avec le Syndicat Départemental 
d’Apiculture de la Loire dans la lutte contre les 
nids de frelons asiatiques. Dans ce sens, le Syndi-
cat  d’Apiculture de la Loire contribue financière-
ment aux interventions de destruction de nids de 
frelons et effectue pour vous les démarches sur 
frelonsasiatiques.fr.

Les intervenants du syndicat possèdent le certibiocide 
et ont suivi une formation dispensée par le FRGDS.  
De plus, notre organisation est engagée en tant 
que signataire de la charte du Groupement de 
Défense Sanitaire Apicole de la Loire et est assurée 
professionnellement pour la lutte contre les nuisibles.

Contact Syndicat départemental  
d’apiculture de la Loire :

06 65 36 46 40

TARIFS:

Nid à moins de 5 mètres de haut :    90€

Prise en charge automatique du Syndicat :  -40€

Reste à votre charge :  50€

Nid à plus de 5 mètres de haut :   190 €

Prise en charge automatique du Syndicat :    -90 €

Reste à votre charge :     100 € Saint-Étienne Métropole
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TABLEAU DES  
TARIFS
Saint-Étienne Métropole 
travaille en étroite
collaboration avec le 
Syndicat Départemental 
d’Apiculture de la Loire 
dans la lutte contre les nids 
de frelons asiatiques.

Dans ce sens, le Syndicat 
d’Apiculture de la Loire 
contribue financièrement aux 
interventions de destruction 
de nids de frelons et effectue 
pour vous les démarches sur 
frelonsasiatiques.fr.
Les intervenants du syndicat 
possèdent le certibiocide 
et ont suivi une formation 
dispensée par le FRGDS.
De plus, notre organisation 
est engagée en tant que 
signataire de la charte du 
Groupement de Défense 
Sanitaire Apicole de 
la Loire et est assurée 
professionnellement pour la 
lutte contre les nuisibles.
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 NOUVELLES  

 MODALITÉS  

 D’ACCÈS EN  

 DÉCHÈTERIE 

 1   octobre 2024 er 

SAS Fontvieille Maçonnerie

Samuel Fontvieille
04 77 46 07 26
06 07 55 65 46 safontvieille@gmail.com
152 Route de Sourcieu 42330 St-Bonnet-les-Oules

Neuf et rénovation - enduit/jointoiement à la chaux
Mur en pierre - Isolation par l’extérieur

PEINTURE INDUSTRIELLE
APPLICATION POUDRE
E P O X Y  P O LY E S T E R

33, ZA Lapra
42330 ST-BONNET-LES-OULES

Tél. 04 77 54 15 87
sarl-bourgin@bourgin-epoxy.com

www.bourgin-epoxy.com

Accès en 
décheterie
Comme vous avez pu le lire dans les alertes Illiwap, 

sur les panneaux d’affichage et la presse locale, il 
est devenu obligatoire de s’inscrire en ligne, soit par 
papier (en mairie) afin d’obtenir un QR CODE qui vous 
identifiera et ainsi vous permettra d’accéder aux 13 
déchèteries de la métropole.

 NOUVELLES MODALITÉS 
 D’ACCÈS EN DÉCHÈTERIE 
Bienvenue dans les déchèteries de Saint-Étienne Métropole. 
Ces dernières évoluent avec la mise en place d’un nouveau mode d’accès à partir  
du 1er octobre 2024. 
Vous devrez désormais présenter à votre arrivée un QR code à l’agent d’accueil  
de la déchèterie.

COMMENT OBTENIR MON QR CODE ?

Je peux désormais accéder à ma déchèterie 
en présentant mon QR code à l’agent d’accueil.
(Mon QR code est valable uniquement si au moins 
un véhicule est enregistré sur mon compte). 

J'enregistre mon véhicule en communiquant :
• la plaque d'immatriculation
• la catégorie du véhicule (champ J.1 de la carte grise) et le PTAC (champ F.2)
• la copie du certificat d'immatriculation (carte grise)

Je sauvegarde mon QR code sur mon smartphone ou l’imprime.

Je me rends sur le site internet 
decheteries.saint-etienne-metropole.fr
Je crée mon compte en renseignant :
• mon adresse mail et un mot de passe
     Je consulte ensuite mes mails pour connaître l'étape suivante !

Je fais ma demande d’inscription en transmettant :
• mes coordonnées
• un justificatif de domicile de moins de 3 mois pour les particuliers*
     À l'issue de cette étape, je recevrai sous 3 jours ouvrés (pour les particuliers) 
     un mail validant mon inscription. Je pourrai alors enregistrer mon véhicule. 

PENSEZ À PRÉSENTER  
VOTRE QR CODE POUR  

VOTRE PROCHAIN PASSAGE  
EN DÉCHÈTERIE !

ASTUCES
Pour conserver mon QR code, je peux :
•  l’imprimer et le laisser dans mon véhicule,
•  en faire une capture d’écran et l’enregistrer 

dans les photos de mon smartphone.

*Pour les autres utilisateurs, d’autres justificatifs seront demandés.    

 ATTENTION :  
Lors de la création de votre compte n’oubliez pas de consulter votre boîte mail  
à chacune des étapes de votre inscription. Cela vous permettra de finaliser votre 
création de compte et ensuite d’enregistrer votre véhicule, en sachant qu’il est 
possible d’enregistrer plusieurs véhicules sur votre compte.  
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Conseil en décoration, couleur et matière
Projet en agencement et décoration

Plans 3D 
Home staging

Aménagement extérieur 

Atelier FC
Florence CHATRE

199 lotissement les Lauriers
42330 St Bonnet Les Oules 

atelier.fc
 Atelier FC

06 50 36 74 61

www.atelierfc-decoration.fr

chatre.florence@orange.fr

telier

Décoration
d'intérieur

06 50 36 74 61
199 lotissement les Lauriers - St-Bonnet-les-Oules
chatre.florence@orange.fr
www.atelierfc-decoration.fr

Atelier FC
Florence CHATRE
Conseil en décoration, 
couleur et matière
Projet en agencement  
et décoration
Plans 3D
Home staging
Aménagement extérieur

Vous disposez ainsi d’un crédit de 30 unités par an (calendaire) qui 
seront décomptés au regard du type de véhicule ou remorque à chaque 
passage. Vous pouvez enregistrer jusqu’à 6 véhicules sur votre compte 
et celui-ci est valable pour 3 années.

Les horaires des 
déchèteries vont évoluer 
en raison de nouveaux 
planning pour les agents au 
1er Janvier 2025. 

En général sur toutes  
les déchèteries : 
Lundi au vendredi :  
10h-12h et 14h-18h  
(9h30-12h / 14h-18h30 
pour les gros centres)
Samedi en continue :  
9h30 à 18h 30 (9h-18h 
pour les gros centres)
Dimanche fermeture 
complète

À l’exception de St-Héand : 
Déchèterie à Saint-Héand :
Lundi : 14h-18h
Mardi : 10h-12h et 14h-18h
Mercredi et jeudi : 14h-18h
Vendredi : 10h-12h  
et 14h-18h
Samedi : 10h-18h
Dimanche et jours fériés : 
fermé

Nous vous confirmerons les 
horaires si ceux-ci devaient 
changer mais ils resteront 
consultables en ligne sur le 
site de SEM.

Plus de renseignements sur le site : decheterie.saint-etienne-metropole.fr 
Le N° 04 77 49 74 04 est à votre disposition en cas de questions ou soucis d’inscription

COMBIEN DE FOIS PUIS-JE 
ME RENDRE EN DÉCHÈTERIE ? 
Mon compte est crédité de 30 unités par an (du 1er janvier au 31 décembre).  
Il est débité à chaque passage d’un nombre d’unités qui varie selon la catégorie  
du véhicule utilisé :

•  Certains véhicules restent interdits (camions plateaux, véhicules agricoles,...).
•  Pour les remorques dont le PTAC est inférieur ou égal à 500 kg, aucune 

unité n’est décomptée. C’est le nombre d’unités correspondant au véhicule 
qui la tracte qui sera débité (que le véhicule soit plein ou vide).

  

ASTUCES
•  Pensez à optimiser vos 

passages en remplissant 
votre véhicule (c’est la 
catégorie du véhicule 
qui est prise en compte 
et non le contenu de 
celui-ci) !

•  Il est tout à fait possible 
de venir en déchèterie 
avec un véhicule prêté, 
en l’ajoutant sur votre 
compte, à condition que 
celui-ci soit supprimé 
du compte de son 
propriétaire. Vous pouvez 
pour cela utiliser la 
démarche « J’enregistre 
un véhicule temporaire » 
dans votre compte.

· Véhicules légers :  1 UNITÉ 

· Véhicules à moteur à 2 ou 3 roues, quads et vélos :  1 UNITÉ 

· Voiturettes sans permis :  1 UNITÉ 

·  Véhicules utilitaires dont le PTAC est inférieur  
ou égal à 3 tonnes :  2 UNITÉS 

·  VASP catégorie M dont le PTAC est inférieur  
ou égal à 3 tonnes :  2 UNITÉS 

·  Véhicules utilitaires dont le PTAC est supérieur à 3 tonnes  
et inférieur ou égal à 3,5 tonnes :  5 UNITÉS 

·  VASP catégorie M dont le PTAC est supérieur à 3 tonnes  
et inférieur ou égal à 3,5 tonnes :  5 UNITÉS 

·  Remorques dont le PTAC est supérieur à 500 kg et inférieur 
ou égal à 750 kg :  5 UNITÉS 

JE PEUX  
RENSEIGNER  

JUSQU’À 6  
VÉHICULES  

DIFFÉRENTS SUR  
MON COMPTE.

 EXEMPLES : 

Si j’utilise un petit véhicule utilitaire je peux me rendre 
15 fois en déchèterie dans l’année, 2 unités étant 
décomptées par passage.

Si j’utilise un véhicule léger je peux me rendre 30 
fois en déchèterie dans l’année, 1 seule unité étant 
décomptée par passage.

30 PASSAGES PAR AN

15 PASSAGES PAR AN

Cet automne 2024, Saint-Etienne  

Métropole a expérimenté une opération 

 GRATUITE de broyage en déchèterie.  

Elle devrait être renouvelée l’année  

prochaine et étendue à plus de sites.  

Nous vous en informerons.

COMMERÇANTS, 
ARTISANS, TPE, PME, 

Contactez
 JLS Studio Print et Web 

au 04 77 55 05 42

vous souhaitez apparaître 
dans le bulletin municipal ?
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EXTINCTION  
DES ECLAIRAGES

Afin de réduire 
notre empreinte 

écologique et de 
favoriser la biodiversité 
nocturne, notre commune 
s’engage dans une 
initiative d’extinction des 
éclairages publics entre 
23h et 5h du matin.  
Des aménagements 
d’horaires seront possibles 
pour les évènements tels 
que la kermesse et autres 
animations nocturnes.

Faut-il rappeler que les mineurs sont  
sous la responsabilité des parents et que  

la commune n’est pas un parc d’attraction  
où tout est permis ?
Nous avons relevé des groupes d’enfants 
alcoolisés la nuit qui arrachaient des panneaux 
et essayaient d’endommager des installations 
communales.
Les efforts faits pour offrir à nos habitants des 
lieux de confort et de créativités doivent 
être respectés et chacun doit en prendre 
conscience.
Nous ne ferons aucune exception dans la 
répression car chacun est responsable  
de ses actes.

Le stationnement abusif à l’arrêt minute 
(10 min max) pénalise l’activité de notre 
boulangerie et reflète un manque total 
de respect vis-à-vis des services que nos 
boulangers nous offrent.

Il en va de même pour les excréments canins 
dans nos pelouses, pare-terre et chemin 
piétonniers. Les agents se donnent beaucoup 
de mal pour embellir le village et il serait 
appréciable que leur travail soit respecté.

Nous ne mettrons pas 
de distributeurs de 
sachets à crotte car il en est de la responsabilité 
des propriétaires d’y pourvoir et non pas au 
contribuable.

Enfin le respect des plus petits au City Stade 
semble est de fait mais n’est pas toujours 
respecté. N’hésitez pas à faire remonter les 
incivilités en précisant le jour et l’horaire. 
Les enfants seront convoqués en mairie avec 
leurs parents si cela nous semble nécessaire.

Le stationnement aux abords de l’école 
semble être davantage respecté bien que 
certains parents se sentent au-dessus des lois 
et non concernés par les règles de sécurité. 

Les conducteurs de voiturettes ne sont pas 
exemptés du respect du code de la route, tant 
au niveau de la vitesse (30 km/h au bourg) 
que par rapport aux sens interdits. Les parents 
restent responsables encore une fois.
Nos policiers municipaux ne peuvent être 
présents en continu mais les zones urbaines 
restent sous surveillance vidéo afin d’identifier 
les véhicules.

Ce dispositif, déjà en place dans plusieurs 
villes, permet de limiter la pollution lumineuse, 
d’économiser l’énergie et de réduire les coûts.
En éteignant les lampadaires aux heures de 
faible fréquentation, nous préservons le cycle 
naturel de la faune et favorisons l’observation 
des étoiles.
Cette  action s’inscrit dans notre démarche 
écologique pour un cadre de vie plus sain et 
durable. 

Nous vous remercions pour votre 
compréhension et votre soutien dans cette 
démarche respectueuse de l’environnement.

IN
C

IV
IL

IT
É

S
Encore une fois nous regrettons de devoir rappeler  
que des incivilités se perpétuent dans notre village.

Tout constat d’incivilité ou de violence doit être signalé auprès de notre police municipale,  
de la gendarmerie ou de la mairie. Il en va de votre responsabilité de citoyen.
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L’ ECO L E D ES 4 V EN T S 

FAIT SA KERMESSE !
COMME LE VEUT LA TRADITION, L’ÉDITION 2024 DE LA KERMESSE 
DE L’ÉCOLE S’EST DÉROULÉE LE 1ER DIMANCHE DE JUILLET. 
Une fois encore ce fut un grand succès …

La journée débuta à 10h30 par 
la messe en plein air suivi du 
traditionnel apéritif dans le pré 

du village.  

L’après-midi fut dédié aux enfants, 
chacun a trouvé son bonheur parmi 
les nombreuses animations : poneys, 
tyrolienne, trampo-élastique, 
structures gonflables, parcours 
de motricité, la maison de Fabrice, 
chamboule-tout, pêche à la ligne, 
casse à l’œuf … Et pour rassasier une 
petite faim : crêpes et confiseries ….

Le début de soirée fut animé par 
les enfants de l’école qui nous ont 
proposé un spectacle de danse suivi 
du concert Rock du groupe  
Fire Chief.

Puis, l’allée des tilleuls se transforme : 
bancs et tables accueillent le repas 
champêtre. Cette année, plus de 
2200 œufs ont été cassés par les 
enfants, permettant de servir plus 
de 700 repas !
Ce généreux repas fut ponctué 
d’une animation "Tombola", dont 
l’heureuse gagnante, repartie en 
trottinette électrique, tout sourire !
Afin de clôturer cette belle journée, 
un feu d’artifice a fait briller de mille 
feux les yeux des Bonnetaires. 

La kermesse permet à toutes les 
familles de l’école de fêter la fin de 
l’année mais c’est également la fête 
de tout le village. Pour rappel, les 
bénéfices de la kermesse 

sont investis dans l’école, ils nous 
permettent de l’entretenir, de la 
mettre aux normes et de l’améliorer 
afin que les enfants puissent 
apprendre dans les meilleures 
conditions.  

L’association remercie 
l’investissement  

des nombreux bénévoles,  
qui ont tous contribué  

à la réussite de cette fête  
tant attendue  

de tous. 

Rendez-vous  

le dimanche 6 juillet 2025,  

pour célébrer ensemble  

le début de l’été !
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L’école privée catholique  
de notre village,  
accueille les enfants  
de la maternelle  
au CM2ELLE PROPOSE 

ÉGALEMENT UNE 

"CLASSE PASSERELLE"

POUR L’ACCUEIL 

DÈS 2 ANS

L’ ECO L E D ES 4 V EN T S 

C’est toute une équipe 
d’adultes aux côtés 

des enfants et de leur 
famille qui participe 

au développement 
des enfants.

Un total de 11 adultes (6 professeurs et 5 personnels non 
enseignants), qui constituent, pour les élèves, comme pour les 
familles, des interlocuteurs privilégiés, sachant mettre leur sérieux, 
leur dynamisme, leur professionnalisme et la passion de leur métier 
au service des jeunes, de leur éducation et de leur réussite.
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En accueillant les 
enfants dès leur plus 

jeune âge, l’école 
privée des 4 Vents 

se donne comme 
priorités de prendre 
en compte les temps 

de développement de 
l’enfant par le respect 
des rythmes ; de faire 

de chaque enfant un 
être en devenir qui doit 

croire en son avenir ; 
de proposer une 

progression des savoirs 
qui s’appuie sur les 

besoins des élèves.

Elle propose des projets pédagogiques qui 
permettent de donner du sens aux apprentissages. 
Les activités culturelles et sportives sont nombreuses : 
théâtre, cinéma, musique, judo, basket, babygym. 

Vous pouvez également nous faire part de vos intentions  
pour la ou les futures scolarisations de vos enfants dans notre école  
pour la rentrée scolaire 2024/2025 en nous contactant  
par téléphone au 04 77 54 17 29  
ou par mail contact@ecoleles4vents.fr
Dans l’attente de vous rencontrer, recevez nos salutations  
les plus distinguées.

L’équipe éducative et la directrice.

Aussi, si vous souhaitez 
connaître davantage 

notre école, des PORTES 
OUVERTES sont organisées  

le 15 février 2025  
de 9h à 12h.

Vous êtes les bienvenus !

Elle offre une 
ouverture

sur les langues 
vivantes par 

l’apprentissage          
de l’anglais dès 

la maternelle.        
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Balades ludiques 
sur la commune

LE CHEMIN DES LUTINS 
SUR LA VOIE MODE DOUX !

Un sentier éducatif,  
ludique et sécurisé

Ce parcours emprunte une section de la voie 
douce, offrant une promenade sécurisée 
adaptée aux familles. Huit panneaux 
pédagogiques et ludiques, réalisés avec 
un support résistant et durable, jalonnent le 
chemin. Chaque panneau, introduit par des 
lutins espiègles, propose un défi amusant ou 
une surprise, incitant les promeneurs à s’arrêter 
et découvrir les trésors cachés du village. 
Entre anecdotes historiques, découverte de la 
faune et flore locales, chaque étape renforce 
le lien avec le patrimoine naturel et culturel de 
Saint-Bonnet-les-Oules.

Valoriser  
et dynamiser le territoire

Le Chemin des Lutins s’inscrit dans 
une démarche de valorisation 
du patrimoine de Saint-Bonnet-
les-Oules, offrant aux visiteurs 
une raison supplémentaire 
de découvrir le village et d’y 
revenir. Ce type de projet 
ludique contribue à dynamiser la 
commune et à enrichir notre offre 
touristique en permettant aux 
visiteurs de profiter d’une balade 
agréable et enrichissante.

Saint-Bonnet-les-Oules, terre de trail
Un panneau regroupant 7 parcours de 13 à 42 km
La commune a mis en place, sur le parking du City-Stade, un panneau à destination des adeptes  
de la course en pleine nature. Repérés et testés par Johann Villard, les parcours au départ du village 
empruntent les sentiers de la commune et de celles avoisinantes (Chambœuf, St-Héand,  
St-Médard-en-Forez, Chevrières, Aveizieux…). Les différents tracés sont disponibles  
au format gpu en suivant le lien accessible à partir du QR code ci-contre.

La commune de  
Saint-Bonnet-les-Oules 

est fière de proposer 
un tout nouveau sentier 

thématique qui saura ravir 
petits et grands : le Chemin 

des Lutins. Imaginé et 
réalisé par Randoland 

en partenariat avec 
la mairie, ce parcours 

ludique et éducatif a été 
conçu pour inviter les 
familles à explorer la 

nature et l’histoire locale 
d’une manière amusante 

et immersive. 

R A N D O L A N D
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DEUX FICHES LUDIQUES RANDOLAND 
POUR UNE AVENTURE EN FAMILLE !

Le tour du village  
et le chemin des Lutins

•  Le tour du village :  
Ce parcours, au départ du château 
permet de découvrir différents 
aspects du village : un boucle en huit 
de 4 km, accessible à tous, permet 
de parcourir le village et d’apprécier 
le patrimoine architectural, château, 
église… le patrimoine naturel par le 
sentier du Gourny et le panorama 
qu’offre l’allée des Tilleuls.

•  Le Chemin des Lutins :  
Cette boucle de 4 km, au départ du 
stade de Lapra, emprunte le mode 
doux puis bifurque à gauche pour 
revenir par les serres du Jardin des 
Oules. La fiche ludique s’appuie sur 
les panneaux implantés tout au long 
du parcours.

Ces deux fiches Randoland, 
spécialement conçues pour ces 
parcours, transforment la promenade 
en un véritable jeu de piste. Déclinées 
en trois niveaux pour s’adapter aux 
âges de 4 à 6 ans, 7 à 9 ans, et aux plus 
de 10 ans, les fiches guident les enfants 
à travers des indices et des énigmes 
adaptés à chaque étape du parcours. 
C’est l’occasion idéale pour les familles 
de partager une activité enrichissante, 
déconnectée, qui permet aux enfants 
d’apprendre tout en s’amusant. Les 
fiches sont disponibles gratuitement 
à la mairie, à la boulangerie et à la 
bibliothèque du village. 
 
Nous espérons que ces balades 
sauront captiver l’imagination de 
chacun et nous invitons toutes  
les familles et amoureux de la nature  
à venir les parcourir.

Pour découvrir plus d’initiatives similaires  
ou en savoir davantage sur les projets Randoland, 

rendez-vous sur le site www.randoland.fr !
Nous sommes aussi 
présents pour  
vos évènements !

RANDOLAND
TEL : 06 63 77 36 78

MAIL : contact@randoland.fr

Découvrez nos
ENQUÊTE-GAMES

Spécialement conçus pour transformer chaque fête 
en une véritable aventure !

VOTRE ENFANT
RÊVE D’AVENTURE ?

Nous mettons à votre disposition une MALLETTE INTERACTIVE
remplie d'OBJETS INTRIGANTS indispensables

 à la résolution de votre enquête. 

Partez ensuite pour une AVENTURE où chaque indice, 
chaque objet, vous rapprochera un peu plus de la vérité !

Une ANIMATION CLÉ EN MAIN :
Organisez votre événement où vous voulez et à votre rythme ! 

Vous pouvez louer tout le matériel nécessaire 
et faire de votre fête un moment mémorable.

ELLE PEUT COMMENCER CHEZ VOUS !

NOUS CONTACTER :
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PS- M S

Sortie à la 
bibliothèque 

CO N S E I L  M U N I CI PA L  
D ES J EU N ES

Nouveaux 
élus 

Ce vendredi 15 décembre, 
nous avions rendez-vous à la 

bibliothèque pour écouter des 
contes de Noël .
Nous avons été accueillis par les 
bibliothécaires qui nous ont mis de 
beaux chants de Noël .

Quatre ateliers étaient organisées, 
le premier avec un kamishibai : 
théâtre d’histoires, le deuxième était 
une histoire à écouter sur le Père-
Noël, le troisième consistait en un 
livre documentaire sur Noël, il fallait 
ouvrir les petites fenêtres pour voir 
si l’on avait les bonnes réponses, 

enfin le dernier était un livre avec 
de magnifiques illustrations sur la 
période de l’Avent, cela évoquait 
tous les préparatifs à cette période 
qui précède Noël .

Une fois toutes les histoires 
écoutées, nous nous sommes 
retrouvés sur le grand tapis pour 
de nouveau écouter des chants de 
Noël et une surprise nous attendait : 
des papillottes !
Un grand merci à nos bibliothécaires 
pour nous avoir accordé du temps et 
avoir pu nous procurer un moment 
magique autour de Noël.

Lalie Renard (CM2)
Adam Bianchin (CM2)
Cyrielle Adam (CM2)

Alice Villemagne (CM1)
Valentin Nicolas (CM1)

Lenny  Stefanyszyn (CM2)
Agathe Rolando (CM1)

Sachez que la bibliothèque de St Bonnet-les-Oules  
vous accueille les mercredis et les dimanches  de 10h30 à 12h.  

N’hésitez pas à venir découvrir les trésors qui s’y cachent.
Elle reste ouverte pendant les vacances.  

Elle se trouve juste en dessous de la salle Sylvestre.

Passez tous de très belles 
fêtes de fin d ’année.

Les élections se sont déroulées 
le vendredi 15 novembre.

 Nous vous présentons
 la nouvelle équipe :
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202 5

UNE ROSE  
UN ESPOIR FOREZ
Pour sa douzième édition, l’association 
"Une rose Un Espoir Forez",  
a remis la somme de 73 814€  
à la Ligue contre le cancer LOIRE

LE SAMEDI  
27 AVRIL 2024

228 
motards ont proposé 

23000 
roses et leurs sourires 

aux habitants des 

23 
communes du Forez, 
tout autant mobilisés 

pour cette cause, en leur 
réservant un accueil très 

chaleureux.
Le don de 2€ minimum 

par rose a été très 
largement dépassé. 

Merci pour votre 
générosité !

La ligue contre le cancer comité Loire utilise  
l’intégralité de la somme pour :
-  Le financement de deux projets de recherche en 

cancérologie de l’Université Jean Monnet Faculté  
de médecine de Saint-Etienne.

-  Le financement de soins de supports au CHU de Feurs ; chaque patient atteint  
d’un cancer ou les aidants peuvent bénéficier d’un espace de parole,  
d’un moment de détente, de temps d’Activité Physique Adaptée,  
de conseils diététiques, de relaxation et de massages bien-être.

-  L’aide financière pour du petit matériel en oncologie pédiatrique  
du CHU de Saint-Etienne.

-  La reconduction du programme d’Activité Physique Adaptée 
en secteur stérile d’hématologie au CHU de Saint-Etienne.

-  L’aide à la prévention pour le dépistage des cancers du sein et du colon.
-  L’aide financière aux familles de malades contraintes à une disponibilité 

professionnelle sans aide financière.

Président de l’association : 
Laurent ACHARD

Chargées de communication : 
Marie Moulard 06 72 09 97 26

Jocelyne Jacquemond 06 75 77 83 77
Annick Thomas  06 18 06 96 71

  Le jeudi et le vendredi précédant, les bénévoles préparent les 23000 roses : épinage, emballage, comptage et répartition.

Merci...

F A C E  A U  C A N C E R  O N  E S T  P L U S  F O R T  E N S E M B L E

...aux élus et habitants des communes, aux partenaires, aux bénévoles, 
aux motards ; cet élan de générosité n’est possible que grâce à vous !

On vous attend nombreux le samedi 26 avril 2025 pour la 13e édition. 

Pour les inscriptions, vous pouvez retrouver la Charte début février :
 Une Rose Un Espoir Secteur Forez

Mail : une.rose.un.espoir.forez@gmail.com
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Réhabilitation de notre stade en herbe 
en un terrain synthétique

À la suite de la dégradation de notre stade en raison  
des fréquents entrainements et des intempéries inévitables, nous avons 

décidé de transformer notre terrain en herbe, en synthétique. 
Notre club ABH compte aujourd’hui 350 licenciés.

Cela faisait des années que nous 
étions sollicités et avons profité 

de subventions financières à la suite 
du COVID pour soutenir notre projet 
à hauteur de 50% (pour des travaux 
estimés à 700 000 €uros).

À l’occasion du salon des Maires 2023, 
nous avons vu et échangé sur les 
différentes techniques et matériaux 
avec de nombreux fabricants et visité 
différents stades avant de partir, suite 
à l’appel d’offre, avec les entreprises 
LAQUET et TPJ. 

Nous avons fait le choix de ne 
pas mettre une sous-couche en 
synthétique en mousse ou élastomère 
thermodurcissables (non recyclables) 
et de partir sur une pelouse en 
polypropène (recyclable) avec des 
fibres longues torsadées (60 mm). Un 
remplissage plus important en liège et 
sable permet d’obtenir ainsi la couche de 
souplesse nécessaire pour un bon amorti.

Après de longs travaux de terrassement 
et de drainage sur un sol argileux 
réalisés par la société TPJ (la préparation 
du support est très importante) et la 
planimétrie de notre plateforme qui 
présentait un fort dénivelé (1,80 m entre 
les deux coté latéraux), la pose a pu se 

faire avec les aménagements de soutien 
nécessaires.
Le résultat est magnifique, nos coachs et 
joueurs se réjouissent du résultat avec 
une reprise des entrainements appréciée 
de tous fin septembre.

Nous en avons profité pour faire 
les aménagements nécessaires en 
périphérie afin que la circulation se fasse 
correctement autour du terrain et que 
les spectateurs profitent du jeu en toute 
convivialité.
Les accès et les pare-ballons ont été tous 
revus pour obtenir un espace à accès 
libre pour tous sachant que le terrain 
reste sous vidéo-surveillance et que nous 
gardons avec les associations un œil sur 
les agissements des personnes l’utilisant.

Nous sommes pleinement satisfaits des 
équipes qui ont travaillées sur ce projet  
et les en remercions. 

Une inauguration est prévue pour le 
printemps prochain avec toutes les 
entreprises qui ont permis cette belle 
réalisation.

Nous rappelons que les incivilités seront 
punies et que les mineurs restent sous 
l’entière responsabilité de leurs parents 
ou tuteurs.

Les animaux, vélos, 
trottinettes ou tout 

autre accessoire 
non approprié 

sont strictement 
interdits… 

s’il est besoin  
de le rappeler.

Le terrain de 
compétition  

(dit "du bas") en 
herbe reste interdit 
d’accès, comme les 

panneaux  
le signalent. 

Des sanctions 
seront prises par les 

contrevenants.



A B H FO OT 

UNE SAISON ET UNE FUSION 
EXCEPTIONNELLE…

La saison 2023-2024 a été couronnée de succès pour ABH Foot, qui a 
su s'imposer dans de diverses compétitions. L’équipe fanion seniors 1 
a marqué les esprits en remportant le titre de D3 et en accédant à la D2, 
tout en offrant un match de coupe de France mémorable, où elle a fait 
douter le champion de D1, St Christo.

Les critériums 1 ont également brillé en 
décrochant le titre de D3. La catégorie U15-1, 
ont réalisé une performance exceptionnelle en 
remportant le titre de D2, accédant ainsi au plus 
haut niveau départemental. En Coupe de la Loire 
ils sont été éliminés face au finaliste et champion  
R1 B, Roanne Foot de façon honorable.

Les U18, quant à eux, ont terminé à une très belle 
4ème place en championnat, frôlant la montée 
jusqu'aux dernières journées. Leur aventure en 
Coupe Gambardella a également marqué les 
esprits, avec une élimination contre l’équipe 
régionale de Lyon Monchat (1-0).

1. BILAN SPORTIF

Foot en Compétition : Des Titres à la pelle

Les seniors 1 finissent 1ers etaccèdent à la D2

Les criteriums décrochent le titre de la D3 Les U15 remportent le titre de la D2
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Équipes de Jeunes 

Chez les plus jeunes, l’accent  
a été mis sur la progression,  
le plaisir et l’apprentissage  
des valeurs du sport. 
 Cette saison a aussi vu la naissance 
de la première équipe féminine 
du club en U11, qui a fièrement 
représenté ABH Foot, remportant 
même le tournoi féminin organisé 
par le Sury Sporting Club.
L’équipe garçons U11 à participée 
au chalenge des matrus lors du math 
ASSE / Metz.

Événements Marquants

Les événements organisés tout au 
long de l’année ont renforcé l’esprit 
club et le sentiment d’appartenance 
chez les enfants comme leurs 
parents. Les tournois en Espagne 
pour les U11 U13 et dans le sud 
de la France pour les U15 ont été 
des moments forts, créant des 
souvenirs inoubliables pour tous les 
participants. 
Notre équipe U11 a participé au 
chalenge des matrus à Geoffroy 
Guichard. Tirs au buts et tour 
d’honneur pendant la mi-temps lors 
du math ASSE /  F.C. Metz.

Merci Martine J

Après 7 ans de service au sein du club nous 
remercions sincèrement Martine JAY notre 
trésorière pour son implication et son dévouement 
qui ont été un atout précieux pour ABH. 

Equipe U11 féminine

Tournoi U11-U13 à El Alamo en Espagne

Cette saison 
exceptionnelle 
n’aurait pas été 

possible  
sans 

l’engagement et 
le dévouement 
des bénévoles,  

ainsi que 
le soutien 

indéfectible de 
notre salarié.  

Leur travail 
acharné et leur 
passion ont été 

la clé de notre 
succès collectif. 

Equipe  
walking foot 

Un petit clin d’œil à notre 
équipe qui a représenté 
le club lors de différents 
tournois dans toute la 
France.    
             
À noté notre troisième 
tournoi national qui aura 
lieu le 8 et 9 septembre  
au stade de St Bonnet  
(Vias, Nice, Chambilly, 
Toulouse……)
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Seniors, critériums
Pour la saison 2024-2025, l’objectif 
principal sera de confirmer la 
montée de l’équipe fanion en D2 en 
assurant un bon maintien. L’équipe 
D4 vise également la montée, 
tout comme l’équipe D5, dans 
une dynamique de progression 
continue.
Mêmes objectifs pour nos 2 équipe 
critériums.

Jeunes
Les U18 devront confirmer leur 
bonne saison en D2, tandis que les 
U15 chercheront à se maintenir au 
plus haut niveau départemental 
après leur montée. 
Les autres catégories continueront 
à progresser, avec l’ambition de 
renforcer par la suite les équipes  
en compétition.

Développement à poursuivre
Le développement du club passera par le maintien de l’équipe 
féminine en U13 et la création d’une équipe féminine seniors 
à 8, un projet ambitieux qui témoigne de notre engagement 
pour le développement du football féminin. Mesdames, 
n’hésitez pas à venir essayer la pratique de notre beau sport.
(entrainement le mercredi à 19h30 et match le vendredi à 19h.) 

Le succès d’ABH Foot ne se limite pas au terrain. 
Les nombreuses manifestations organisées, 
telles que la soupe aux choux, la choucroute,  
la matinée huitres, les concours de pétanque  
et les tournois en salle comme en extérieur,  
ont été un véritable moteur pour le club. 
Grâce à ces événements et au soutien sans 
faille de nos sponsors, nous pérennisons 
le contrat d’Aurélien notre salarié à temps 
complet. Grâce à son expérience dans le 
football, ses idées novatrices et son soutien 
indéfectible envers nos éducateurs bénévoles, 
le club est en mesure d'offrir à ses licenciés 
une pratique de leur passion toujours plus 
approfondie.

Equipe seniors féminine

Remise des fanions aux coachs seniors, criterium et U15

Dates Clés
- 16 novembre 20244 Choucroute à Aveizieux
- 22 décembre matinée huitres à Aveizieux
- 4 juillet concours de pétanque à Aveizieux

À noter :  soupe aux choux début février à St Bonnet, 
pétanque loisir fin mai à St Héand.

Nous souhaitons une très bonne saison à Tous !

2. MANIFESTATIONS, 
SPONSORING 

3. SAISON 2024 / 2025

Si voulez nous rejoindre  
ou pour tous renseignements  
Consultez notre site :  
www.abh-foot.com

Martine Ogeard  
06 84 67 64 24
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T EN N I S 

Joyeux anniversaire :  
40 ans ça se fête !!!!!

1984 L'occasion de ces 40 ans était aussi 
de retrouver autour d'un verre 

toutes les personnes qui étaient 
à l'initiative et à la progression du 
club.
De remercier tous ces présidents qui 
se sont investis tant d'années, ces 
membres du bureau, ses adhérents 
qui ont écrits quelques belles pages 
de l'histoire du tennis club.
On ne citera pas de noms pour être 
certain de ne pas en oublier mais 
cependant......

Une personne, pas la seule 
malheureusement a quitté notre 
grande famille du tennis mais aussi 
de la municipalité.
Il était impensable pour les 
dirigeants actuels du club et en 
accord avec l'équipe municipale 
de ne pas honorer celle qui depuis 
le début du club était présente et 
particulièrement heureuse de voir 
son club de cœur se porter aussi 
bien.

Claude BAYARD en a été sa 
trésorière 30 ans, une joueuse 
assidue avec ses partenaires de jeu, 
une personne dévouée apprécié 
de tous.
Une évidence : le club house porte 
désormais son nom.
Merci Claude.

Beaucoup d'émotions de souvenirs 
partagés avec une belle brochette 
de présidents revenus au club pour 
l'occasion.
Le verre de l'amitié et une soirée 
festive comme on sait les organiser à 
ST Bonnet.
Paella et sa soirée flamenco
Gâteau d'anniversaire bien sûr.

Un grand merci à tous les participants 
et à l'équipe municipale qui nous a 
accompagné dans la préparation de 
ce bel évènement.

Pour les 50 ans un peu de patience. 
Mais on sera la !  

2024
Un club en pleine forme 
qui est devenu au fil des 

décennies plus fort misant 
sur sa convivialité et ses 

installations neuves

La naissance du tennis 
club. Petit poucet dans des 

années tennis emportées 
par un Yannick Noah jeune 

victorieux de Rolland Garros 
l'année précédente

Deux courts neufs,  
un club house rénové et en 

2019 sa piste de padel. 
Peu connu à ce moment-là  

et aujourd’hui un 
incontournable engouement

 34  |  ASSOCIATIONS 
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Une école de tennis qui maintient ses effectifs 
avec une augmentation significative de très 

jeunes graines de champions. Des cours adultes 
qui se reconduisent toutes les saisons. Une belle 
satisfaction tennis à l'heure où les clubs de tennis 
enregistrent une baisse de leurs pratiquants.

Une saison 
exceptionelle 
pour le club

LE PADEL EXPLOSE

Le club a organisé pour la première 
fois un tournoi de Padel homologué 
avec 24 équipes messieurs  
et 12 équipes mixtes ! 
Ce fut un franc succès.

Cette saison la décision a été prise 
de mettre en place une école de 
padel pour les enfants et des cours 
d'initiation et de perfectionnement 
pour les adultes.
Devant le nombre d'inscription et 
du fait de ne disposer que d'un seul 
terrain il a été décidé de proposer ces 
cours sur uniquement 5 séances par 
groupe pour satisfaire la demande.
Plus de 35 adhérents se sont 
présentés. Et avec une motivation 
clairement affichée de poursuivre 
leur perfectionnement toute l'année.
Pour encadrer dans des conditions 
optimales, et ainsi permettre à chacun 
de progresser, le club aura cette 
saison un encadrant passant son 
diplôme d'enseignant professionnel 
de padel.

Le club mise sur l'avenir et nous 
savons compter sur la municipalité 
pour nous accompagner dans 
un projet plus ambitieux et qui 
correspond aux valeurs du club.
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Harmonie  
la 8ème Note  
et le Centre Musical

Musique, Harmonie, 
Partage, Amitié et petits 
Bonheurs ont rythmé la fin 
d’année scolaire et seront, 
sans aucun doute, au 
rendez-vous pour cette 
nouvelle rentrée !

ALBUM PHOTO DU CENTRE MUSICAL !

Audition  
des élèves

Les jeunes 
élèves ont fait 
vibrer familles 
et amis avec 
bonheur ! 

1ère Saison 
Culturelle  
avec  
2 soirées  
très 
différentes 

Surveillez  
Illiwap pour  
les prochaines  
de la saison  
2024-2025

Remise des prix… 
en musique, bien entendu !

Quel plaisir pour ces jeunes 
musiciens de recevoir leurs prix 

couronnant tous leurs efforts fournis 
en cours d’année ! Nous en avons 

profité pour remercier Véronique, 
professeur de Clarinnette qui sera 

remplacé par Eric à la rentrée.
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Convivialité, plaisir et petits bonheurs au programme

Fête de la Musique

Au sein du village sous un ciel un 
peu couvert mais clément !
L’Orchestre Junior de St Bonnet 
les Oules-St-Héand, dirigé avec 
brio par Benjamin, a enchanté  
le public.
Sonner cuivres et trompettes !
La 8ième Note a mis à l’honneur 
le pupitre de trompettes sur la 
partition de BUGLER’S HOLIDAY !
Quel plaisir pour le public et tous 
les musiciens pour cette fête de la 
musique !

Partage des tâches ménagères  
et de la vaisselle…avec le sourire !

Table des jeunes musiciens :
Joie et bonne humeur !

L’après-midi, concours 
de belote ou concours 

de pétanque, suivi avec 
passion par leurs fans club.      

Cette année, le concours 
de pétanque a sacré 

championne une nouvelle 
équipe ! La coupe sera 

remise en jeu l’année 
prochaine….

Pendant ce temps, 
les enfants se 

confectionnaient des 
barbes à papa….

           Quel délice !

sur notre journée familiale 
qui clôture cette fin d’année musicale !Zoom

Musicalement vôtre !

La rentrée a déjà sonné  
pour les cours de solfèges et 

d’instruments au Centre Musical  
et pour la reprise  

 des répétitions pour la 8ième Note.

Pour tout contact/Centre Musical : 
au 07 68 23 63 77  
ou par mai  : 8emenote@gmail.com
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Son activité est la pratique de la 
moto verte dite enduro. Nous 

partons par petits groupes parcourir 
les  chemins, dans le respect des 
riverains et des autres usagés. 
Toutes les motos sont homologuées 
et assurées.
Nous sommes actuellement  
27 adhérents au moto club, de tout 
âge et de tout horizon. Certains 
pratiquent la moto en compétition. 
D’autres plus modestes à de simples 
balades. Mais tous partagent la 
même passion, et le même code 
de conduite responsable dans les 
chemins de notre si belle région. 
Chaque mois, une sortie est 
organisée par l’un des membres 
pour partager tous ensemble une 
belle journée.

Nous participons également à des 
rencontres entre moto club de la 
région, notamment avec le Moto 
Club du Haut Forez. 
Si vous avez une moto homologuée 
ainsi que l’équipement nécessaire, 
et que vous chercher à découvrir de 
nouveaux endroits et de nouvelles 
connaissances, n’hésitez pas à nous 
rejoindre.

Amicalement,
Maxime FERRET,  

le secrétaire des SLASH

S L A S H 

Moto club

Le moto club SLASH enduro  
est domicilié sur la 

commune de  
St bonnet Les Oules  

depuis de nombreuses 
années.

Le cours cardio traîning/
renforcement musculaire pour une 
séance pleine de dynamisme, le 
mardi soir.
La gym douce pour une séance plus 
calme, le jeudi matin.
Mais aussi la sophrologie le lundi 
et le patchwork le mardi après-
midi. Tout cela dans une ambiance 
chaleureuse.

Grosse nouveauté pour cette saison 
2024/2025, un cours de yoga 
dispensé par Monique Bornet le 
vendredi matin.

Aussi, plusieurs événements festifs 
sont proposés au cours de la saison 
par le bureau aux adhérents, comme 
une marche collective autour de 
St Bonnet suivi de la galette des 
rois au mois de janvier ou encore 
une marche ou course solidaire 
en faveur d'une association pour 
enfants malades.

Enfin, la saison 2023/2024 s'est 
clôturée en juin par l'assemblée 
générale, accompagnée d'un 
apéritif et d'un repas convivial 
autour d'une paëlla.

GYM LOISIRS   CRÉATIONS
Cette année encore, 

l'association Gym Loisirs 
Création propose de 
nombreuses activités  

à l'espace Sylvestre.

Les cours ont repris mi-septembre mais il est toujours possible  
de vous inscrire en cours d'année.

Alors n'hésitez plus, et venez nous rejoindre.
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LA MARCHE ACTIVE, rassemble en moyenne une vingtaine d’adhérent(e)s. 
Le jeudi soir à 19h et le lundi matin à 9h. La saison a bien démarré avec nos fidèles 

adhérent(e)s que nous remercions chaleureusement. Nous sommes ravis d’en 
accueillir de nouveau chaque année. Le groupe est reparti sur les chemins de  
St Bonnet avec un rythme soutenu (6 km/h en moyenne le jeudi soir.) Le lundi,  
la cadence est un peu moins rapide mais reste tout de même dynamique !!!

Aude Bruyère , professeur de yoga 
depuis 35 ans, propose des cours de 

YOGA de SAMARA et de MEDITATION,  
à Bénière
Le YOGA de SAMARA est une méthode 
qui permet de cultiver l'attention 
et le calme à travers la pratique de 
mouvements -  les uns lents, les autres plus 
dynamiques -  d'enchainements -
de relaxations, accompagnés d'éléments 
musicaux, pour l'harmonie du son et du 
mouvement. 

LE PILATES. Cette méthode, tout à fait complémentaire à la 
marche, renforce les muscles profonds. Une activité de plus 

en plus prisée, elle apporte tonicité, souplesse et améliore la 
posture. Dès que le temps le permet, nous pratiquons cette 
activité en extérieur.

S B LO L  -  SA I N T B O N N E T L ES O U L ES LO I S I R S

MARCHE ET PILATES

AU D E B RU Y ÈR E 

Yoga à Benière

VENEZ DÉCOUVRIR  
NOS 2 ACTIVITÉS  
TOUT AU LONG  
DE LA SAISON !!!

Les cours sont dispensées  
par Éliane, éducatrice 
sportive diplômée d’État 
et formée à la méthode 
Pilates

Marche 
environ 5,5 km/h : 
Lundi 9h à 10h

Marche 
active 
environ 6 km/h : 
Jeudi 19h à 20h

Pilates 
Jeudi 20h10 à 21h10

Renseignements 
au 06.49.81.02.80  
ou par mai  : 
saintbonnetlol@gmail.com

HORAIRES DES COURS : 
Méditation  : 
 Lundi de 18h30 à 19h30
Yoga :   
Mardi de  9h15  à 10h30 
17h15 à 18h30
                                                   
Contact pour 
informations  
ou inscriptions : 
Aude Bruyère   
06 20 55 18 09



La gazette| Le magazine de la ville de Saint-Bonnet-les-Oules

 40  |  ASSOCIATIONS 

Une association 
qui rassemble !

Qui sommes-nous ?
Notre association est 

composée de 12 membres 
(Évelyne Kozic nous a 

rejoint cette année) ayant 
tous en commun l’amour 

de notre village et le goût 
des bonnes choses. 

Au fil des années, nous 
sommes devenus amis. 

Nos réunions de travail se 
déroulent toujours dans la 

joie et la bonne humeur.

M A N I FESTATI O N S  BO N N ETA I RES

Cette année a été marquée par la perte  
de deux membres bénévoles :
•  Patrick Badar, dont vous avez tous dégusté le 

célèbre vin chaud. Son aide précieuse et sa joie 
nous manqueront lors de nos manifestations.

•  Gérard Gravier, Altiligérien qui est tombé sous le 
charme de notre village, nous apportait son aide lors 
des grandes manifestations.

Nous leur adressons nos remerciements les plus sincères pour leur 
implication au sein de l’association. 
Nous penserons à eux lors de nos manifestations et nous serons là pour 
entourer leurs épouses et familles.

Un marché de Noël...
... qui se tient généralement le 1er vendredi de décembre et 
qui implique les commerçants, créateurs, producteurs de la 
région ainsi que l’école. Ce marché a trouvé son public avec un 
succès grandissant : vous êtes chaque année de plus en plus 
nombreux à venir le découvrir et profiter des animations qui 
réjouissent petits et grands, preuve en est, Monsieur le Maire 
s’est même offert une petite promenade en Calèche avec 
Madame Jezek et Madame Raynaud. N’oublions pas notre bar  
à huîtres et notre Père Noël qui contribuent à ce succès.

Deux dons du sang...
...sont organisés chaque année, battant des records 
d’affluence, ce qui prouve la générosité des Bonnetaires.  
Nous espérons que vous choisissez nos journées pour la qualité 
de notre accueil et le soin apporté aux collations et adaptées  
au calendrier (crêpes pour la Chandeleur...).

“Manifestations 
Bonnetaires”  

est une 
association  

qui a su créer 
des événements, 

aujourd’hui 
incontournables, 

dans notre  
petit village :
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Si vous souhaitez nous soumettre  
des idées et proposer des manifestations,  
vous êtes les bienvenus.

Coordonnées de l’association :
Vous pouvez contacter la Présidente,  
Sylvie DURY au 06 21 54 38 65  
ou la Vice-Présidente,  
Nadine FRANCON au 06 71 35 13 54

e-mail : manifestations.bonnetaires@gmail.com
Facebook : manifestationsbonnetaire

ARSLA
Encore une belle édition, cette année, 
pour notre randonnée pédestre – 3 circuits 
étaient proposés, au gré de chacun, balisés 
du 31 Août au 15 septembre 2024.

La coordination ARSLA Loire/Haute-Loire/
Ardèche remercie particulièrement – pour leur 

aide – le secrétariat de Mairie, la boulangerie,  
et l’auberge du Château – et tous les participants  
et sympathisants.
Cet évènement a permis de récolter 4.200 € de 
dons au profit de l’ARSLA – Association pour la 
Recherche sur la Maladie de 
Charcot (Sclérose Latérale 
Amyotrophique) et autres 
maladies du motoneurone.

L’ARSLA finance la 
Recherche sur cette 
maladie, mais aussi 
différents matériels, particulièrement celui 
d’aide à la communication : tablette à commande 
oculaire. L’ARSLA apporte aide, soutien, relayée 
par un réseau de bénévoles sur toutes les régions.
L’ARSLA se mobilise, sans relâche – auprès des 
élus et pouvoirs publics pour la création de 
structures d’accueil et de répit adaptées pour les 
patients SLA ; il y a un immense manque de place, 
manque de personnel médical formé à cette 
maladie.

La coordination ARSLA Loire 
/Haute-Loire/Ardèche vous donne  
2 prochains rendez-vous :

1.  Le samedi 15 Mars 2025 à 14h à l’Espace 
Sylvestre pour un concert CHANSONS 
BONHEUR-ANNEES 1980 avec CHRYS MAHUN 

2.  Du samedi 30 Août au dimanche 14 septembre 
2025 pour une nouvelle édition de notre 
randonnée pédestre à ST BONNET LES OULES. 

La chasse aux œufs de Pâques...
... est très populaire auprès de nos jeunes Bonnetaires. 
Cette année nous avons accueilli 89 chasseurs. Le parc du 
château de Saint Bonnet les Oules offre un cadre idéal où 
ils peuvent passer un bon moment sous la responsabilité 
de leurs parents et repartir avec des friandises.

notre Marché semi-nocturne...
... initialement prévu en extérieur, s’est finalement tenu 
dans l’espace sylvestre à cause des conditions météo. 
Nous vous avons accueilli dans un esprit “afterwork”  
où vous avez pu réaliser des achats et vous réunir  
autour d’un verre et de sandwichs.

En 2024,
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AV EC  L ES

ANCIENS COMBATTANTS
En 1944, il n’y a que 530 habitants dans notre commune,  

essentiellement des familles d’agriculteurs. 

En cette fin d’année, notre section est durement secouée  
avec le décès de Germaine BRUEL, épouse de notre ami Jacques,  
et celui de Jeanne PHILLIBERT, épouse de notre doyen, Noël.   

Qu’ils soient assurés de notre compassion, ainsi que de notre amitié. 
Et le mois de septembre a vu le départ de notre ami, Jean DUPOUY, l’un des plus 
anciens membres de la section, toujours présent aux cérémonies, tant que la maladie 
le lui a permis. À son épouse, Yvonne, nous redisons notre amitié et notre soutien.

Les deux guerres, mais surtout 
celle de 14-18 ont fait des 
ravages. Les inscriptions sur le 

monument aux morts en attestent : 
la plupart des familles ont été 
touchées. La population a été 
presque divisée par deux !  Dans le 
département, c’est à la fois l’année 
de l’horreur avec les massacres 
liés aux bombardements alliés 
notamment sur St Etienne, et l’année 
de la libération, les "occupants" 
évacuant les lieux, avec quelques 
rares combats d’arrière-garde, ici 
ou là. 
Quatre-vingt ans plus tard, la 
commune frôle les 1800 habitants. 
Les exploitations agricoles se 
comptent sur les doigts d’une main ; 
la péri-urbanisation a grignoté 
l’espace rural, et la population 
semble avoir oublié d’où elle vient…

Les anciens 
combattants, 
d’une guerre 
plus récente, 
ont précisément 
ce devoir, cette 
mission, de 
rappeler à chacun 
que rien n’est 
jamais acquis, 
et que l’aisance 
et la tranquillité 

peuvent être trompeuses si l’on 
oublie les valeurs traditionnelles, 

qui ne sont désuètes que pour 
les ignorants. Chat GPT ne nous 
apportera pas la solution ! 
C’est dans cet esprit, que 
notre section locale continue à 
commémorer quelques grands 
évènements de notre histoire, 
comme le 8 mai 1945. La dernière 
cérémonie a réuni comme à 
l’accoutumée, nos adhérents mais 
aussi Monsieur le Maire et les 
représentants de la municipalité, 
et une délégation des enfants de 
l’Ecole des quatre vents sous la 
direction de Madame Julie DUPUY.  
Tous les participants doivent être 
remerciés pour leur présence, avec 

une mention 
particulière 
pour Jean-Pierre 
BOUDIER, lecteur 
de l’appel aux 
morts, et Robert 
MOULIN, fidèle 
porte-drapeau, 
fonctions 
obscures mais 

essentielles et contraignantes.
Après l’apéritif amical offert par la 
municipalité dans le cadre de la salle 
Sylvestre, un repas nous a réuni avec 
quelques-uns de nos collègues des 
sections de Saint André le Puy et de 
Marcenod. La prestation de M. et 
Madame MOULIN, de la Rose des 
Sables, a, une fois de plus, comblé 
les participants.  

Pour conforter notre volonté de 
solidarité et de convivialité, nous 
nous sommes retrouvés le 27 juillet, 
avec nos amis de Saint André le Puy 
et de Marcenod, pour un après-midi 
récréatif, avec au choix, concours de 
pétanque ou concours de belote… 
Les meilleurs ont été récompensés 
comme il se doit ! Avant de partager 
le casse-croûte préparé par 
Michel CHAUVE et Marie-Thérèse 
RAYNAUD, sur lesquels le temps ne 
semble pas avoir de prise…

Impossible de ne pas évoquer les 
jeux olympique et paralympiques : 
Autant de marseillaises ne peuvent 
que nous réchauffer le cœur ! 
Ces succès réveilleront-t-ils les 
consciences, et favoriseront-t-ils 
une harmonie nouvelle entre les 
individus quelles que soient leurs 
convictions ?
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Les membres du bureau actuel ont décidé lors de 
la journée sociétaire, samedi 7 septembre, de 

marquer cet événement. 115 personnes avaient répondu 
présents à cette manifestation. Avec la complicité de la 
municipalité et de sa famille, nous avons fait la surprise 
à notre président, de fêter ses 80 ans et ses 20 ans de 
présidence.

Après un repas convival pris dans une bonne ambiance, 
les festivités ont pu commencer. Jean-Luc Luminier, 
trésorier, a pris en premier la parole pour retracer les 
différentes évolutions de la création à aujourd'hui 
(aménagement du terrain, local pétanque, arrivée du 
chalet, création du préau, coin cuisine). Il a laissé la parole 
à Guy Françon. Le Maire a remercié, Jean-François, de 
son temps, de son énergie et de son engagement pour la 
fondation de l'association et l'évolution des infrastrures. 
Il a ensuite demandé à Jean-François de tirer sur la 
corde pour dévoiler l'enseigne « Espace J.F. Moulard » 
sur la façade du préau. Très ému, Il cite les différents 

membres du bureau depuis 20 ans et rend hommage aux 
personnes décédées. Il remercie tous les bénévoles qui 
s'occupent de faire vivre l'association toujours dans un 
bon esprit de camaraderie.

De longs applaudissements ont salué le président pour 
toutes ces années passées au sein de l'association. De 
nombreuses photos ont été prises au cours de cette 
cérémonie pour immortaliser cette journée.
Pour finir, Jean-François a soufflé les bougies des deux 
gâteaux préparés par sa fille et nous avons tous partagé 
le verre de l'amitié.

ST  B O N N E T L ES O U L ES 

Amicale Boule
2024, c'est les 20 ans  
de la création de l'association  
par Jean-François Moulard  
et son équipe 
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La majeure partie des collections du 
musée ont été mises à l’abri, j’en ai 
parlé l’année dernière.  
Mais il nous restait une pièce 
majeure et emblématique du 
patrimoine que nous avions 
acquise, il y a de nombreuses 
années. Stockée dans la cour de la 
ferme des Ogiers qu’il fallait libérer, 
elle s’en est allé sous d’autres cieux, 
mais cette fois  pour reprendre du 
service !
Je veux parler de notre alambic. 
Ce magnifique engin aux trois cuves 
en cuivre a trouvé preneur auprès 
d’un distillateur de la Sarthe pour la 
fabrication du whisky. 
Quel retournement de situation !  
Une pièce de musée qui reprend 
vie économiquement pour suivre 
l’évolution de notre société !

Comme quoi, tous les espoirs 
peuvent être permis. 

D U 

MUSEE DE LA FERME FOREZIENNE 
À 

PATRIMOINE ET CERAMIQUE

Prédiction réalisée au 
printemps de cette année. 

À cette disparition, j’y 
ai personnellement 

assisté. Au fur et à mesure 
de sa destruction, J’ai 
ressenti pour ce vieux 

"compagnon" comme une 
douloureuse agonie ; sous 

les coups de boutoirs du 
monstre mécanique, sa 

charpente, ses planchers, 
ses murs gémissaient en 

s’effondrant dans un fracas 
épouvantable.  Pour  moi, 

une immense nostalgie et une 
grande tristesse m’a envahi 

avec dans la tête plein de 
merveilleux souvenirs des 

bons moments passés en 
ce lieu. Ce musée, c’était 

l’âme de St Bonnet, l’âme 
du forez. Paysans, artisans, 

hommes et femmes de 
toutes conditions y étaient 

célébrés humblement mais 
surtout noblement dans 

une authenticité sans égal. 
Aujourd’hui, à sa place, un 
grand vide le remplace, le 

même qui doit se trouver 
maintenant dans le cœur des 
bénévoles qui y ont consacré 
une grand part de leur vie et 
de leur passion. Un vide bien 

propre, pour un immense 
parking bien de notre temps, 

pour y garer nos belles  
"bagnoles du XXIè siècle". 

Ce musée n’existant plus, notre 
association intitulée du même nom ne 
pouvait plus le porter. Au reste, pouvait-
elle survivre ? 
Réflexion faite, le patrimoine reste le 
patrimoine et il peut être vécu par d’autres 
manières, par exemple en le vivant.  
C’est ce que nous tentons de faire 
maintenant.  Lors de notre assemblée 
générale extraordinaire de novembre 
2023, les adhérents ont, à l’unanimité, 
adopté "PATRIMOINE ET CERAMIQUE", 
comme nouvelle dénomination. Cette 
dernière, d’une manière explicite,  reflète  
parfaitement nos activités actuelles. 

SAISON 2023/2024 :
C’est bien le vivant qui remplace le 
statique de l’histoire. Nous avons encore 
cette année renouvelé la saisonnalité 
paysanne par le duo moisson -  battage. 
En juillet, notre bonne vieille lieuse a 
rempli parfaitement son devoir. Puis en 
septembre, le bon grain a jailli du ventre 
de la batteuse dans 
l’effervescence 
générale. Avec cette 
fois une nouveauté, 
le repas traditionnel 
remplacé par une 
excellente soupe aux 
choux concoctée par 
notre  maître Bernard 
JEANPIERRE. Encore 
une belle journée 
d’automne avec 
toujours le même 
esprit de convivialité.

« Bientôt, le bâtiment traditionnel, bâti en pisé,  
qui a abrité durant une trentaine d’années notre fameux musée ne sera plus »

L’année dernière dans mon article paru sur ce même support, j’avais écrit cette phrase : 
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Terre  
d’argile

En effet, 
cette 

affirmation 
s’est avéré 
exacte lors 

de cette 
saison 
2023-
2024. 
Jugez 

plutôt :

Dans cette période de profond 
changement que notre association 
traverse : fermeture du musée, 
développement spectaculaire 
de notre atelier  "Terre d’argile", 
l’installation prochaine de ce dernier 
dans la ferme des Ogiers, il nous 
est apparu important de marquer 
durablement cette transformation 
qui suit inexorablement le sens 
de l’histoire et le graver  dans le 
futur. C’est pourquoi, depuis ce 
début d’année 2024, nous avons 
commencé le tournage d’un DVD 
qui trouvera son épilogue lors 
de l’inauguration de la ferme des 
Ogiers, probablement au cours 
de l’année 2026. Y figureront de 
belles images de notre village, des 
témoignages du passé, mais aussi 
du présent ; des tranches de vie 
dévoilées et bien d’autres choses 
encore !

Enfin, pour clore le programme de 
cette saison, nous avons organisé 
pour la deuxième fois un voyage 
découverte, direction l’Occitanie, 
les 9 et 10 octobre 2024. Après la 
visite d’un merveilleux musée de 
mécaniques anciennes et vieux 
métiers à Salviac, nous nous sommes 
rendus le lendemain à… Uzech-les-
Oules ! L’un des très rares villages en 
France à porter, tout comme nous, 
ce toponyme ! Je crois qu’il n’y avait 
rien à ajouter ! Au retour, nous avons 
fait une petite navigation en gabare 
sur la rivière dite "espérance" 
(la Dordogne), où nous avons 
pu évoquer nos Rambertes, qui 
naviguaient jadis sur notre fleuve 
Loire. Un voyage "tout patrimonial" 
en somme.

« Une belle aventure, en vérité, qui ne cesse de se développer »

L’année dernière dans mon article paru sur ce même support, j’avais écrit cette phrase : 

Nous dispensons maintenant huit 
cours adultes et deux cours enfants 
par semaine. Enseignement suivi 
par plus de cent adhérents (effectif 
en constante augmentation) sans 
compter toutes les personnes 
adhérentes ou non qui participent 
aux nombreux stages que nous 
organisons ; en voici d’ailleurs un 
aperçu : 
•  Stage de tours, de porcelaine 

pour la déco de Noël par 
exemple, autour de l’engobe, 
fabrication de jarres et bien-sûr 
des stages réservés aux enfants 
lors des vacances scolaires.  

•  Ajoutons à cela le partenariat 
avec l’école qui nous envoie 
deux classes les vendredi matin, 
dans le cadre de son projet 
pédagogique. 

•  Et comme chaque année, nous 
sortons de nos quatre murs pour  
que l’ "atelier terre d’argile" 
rayonne auprès du grand public 
par notre participation à la foire à 
la poterie  avec notre expo. Jugée 
toujours de grande classe  et aussi 
notre expo. annuelle. 
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Renseignements 
Le blog : 
ceramiqueterredargile. 
blogspot.com
La boite mail : 
ceramiqueterred'argile 
@gmail.com                                        
Le tel :  
06.72.05.27.19

Voilà rapidement résumée l’activité de 
notre atelier de céramique ; une activité  
si dense qu’il faudrait plusieurs pages 
pour la développer. 

On ne peut qu’être fier de ce succès, 
peut-être aussi le devons-nous en partie 
à la tradition potière de notre village, sous 
le regard bienveillant de Saint Bonnet 
notre patron et de celui de tous le potiers 
qui se sont succédés depuis des siècles... 
… mais surtout à Annie, Corinne et Pascale 
qui en sont profondément l’âme. 

Un seul mot à vous : MERCI
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37 exposants, ravis de 
découvrir ou de retrouver 

l’allée des tilleuls, ont apprécié 
l’accueil des St Bonnetaires. 
 La réputation du marché n’est 
plus à faire, ce qui nous a permis 
de sélectionner environ un tiers 
de potiers qui venaient pour la 
première fois. Toutes les régions de 
France étaient représentées.

Les visiteurs ont été au rendez-vous 
(une moyenne des ventes en hausse 
par rapport à l’an dernier).
Nous avons également constaté, 
pour notre plus grand plaisir, un 
rajeunissement des visiteurs. Nous 
l’expliquons par l’utilisation des 
réseaux sociaux.

L’atelier de poterie de St Bonnet a eu 
un grand succès avec son exposition 
et les animations pour les enfants.
Merci aux bénévoles, aux 
hébergeurs (une vingtaine de 
potiers à loger...), aux sponsors 
et à la municipalité qui ont permis 
une nouvelle fois de prouver 
l’attachement de tous à cette 
manifestation.

Nous préparons 
désormais la 39e édition
qui se tiendra le week-end de la 
fête des mères les 24 et 25 mai 
prochain. 
Le thème de l’expo concours des 
professionnels sera cette année 
“L’art et la lumière”. 
Vous retrouverez également 

l’exposition de l’atelier de Saint 
Bonnet “Terre d’argile” à côté de 
la Mairie. Et toujours les animations 
suivantes : Pour les enfants, 
modelage et décoration de bols.
Démonstration de tournage par 
Nathalie Taler, notre potière locale.

M A RCH É D E P OT I ER S CR É AT EU R S

Une 38e édition  
qui a tenu ses promesses
Un seul week-end en mai presque sans pluie  
et avec une température clémente :  
ce fût celui du Marché de Potiers Créateurs.

Vous pouvez nous suivre 
régulièrement notre site 

“foirealapoterie” et sur les 
réseaux sociaux Facebook 

et instagram :  
À partir de début mai vous 

découvrirez la sélection 
des potiers ainsi que 

des explications sur les 
techniques utilisées.
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Les amis  
du Château

A SBO

Une à une, les chandelles 
sont soufflées, l'édition 
2024 de la nuit  
des châteaux s'achève  
au château de  
Saint Bonnet les Oules. 

Ce moment magique, au 
cours duquel les visiteurs 

sont invités à découvrir ce 
magnifique édifice à la seule 
lueur de centaines de bougies, 
comme autrefois, a été rendu 
possible par la détermination 
de sa propriétaire, madame 
Sophie de Roquigny, entourée 
de sa famille et des membres 
de son association.

L' ASBO a été constituée 
pour permettre au château 
de continuer à vivre et 
même de s'offrir une cure 
de rajeunissement (bien 
nécessaire au demeurant). 
Lorsque l'actuelle propriétaire, 
descendante de la famille qui 
le possède depuis plus de 
250 ans, l'a reçu en héritage, 
elle était consciente de 
deux choses : son desir de 
maintenir cette demeure, 
et l'immensité de la tâche 
qu'elle s’apprêtait à soutenir. 
En effet, les toitures, les 
enduits, le parc, pour ne citer 
que les extérieurs, mais aussi 
l'électricité, la modernisation 
des lieux, que de travaux, 
sur tous les fronts !... la 
création de l'association 
vouée à la sauvegarde et au 
développement touristique 
du château fut un des 
actes fondateurs de cette 
renaissance. 

Les bénévoles participent 
activement non seulement 
aux différentes manifestations, 
telles que les journées 
européennes du patrimoine, 
la nuit des châteaux, les 

différentes expositions, 
conférences et autres 
manifestations culturelles.., 
mais à leur préparation et à 
l'élaboration de documents 
pour les visites et l'information 
du public, la communication 
via les réseaux sociaux, les 
médias, etc.
Chacun en fonction de ses 
compétences participe à ces 
multiples travaux : jardinage, 
couture, nettoyage...

Ajoutons que des chambres 
d'hôtes ont été aménagées et 
décorées dans le plus pur goût 
du dix neuvième siècle, pour 
une plongée immersive dans 
un temps révolu.

En parallèle, de nombreuses 
démarches ont été entreprises, 
aboutissant au classement du 
château comme monument 
historique. Démarche 
fondamentale pour obtenir des 
financements et des aides pour 
les réfections indispensables, 
sous l'égide des architectes 
des monuments historiques, 
qui non seulement préconisent 
et encadrent les travaux, mais 
aident à la planification de 
chantiers...quasi sans fin !

L'ASBO est une association dynamique, dont les membres  
se dépensent sans compter pour que vive "leur château". 

L'union fait la force, dit-on, et les bénévoles seraient ravis d’accueillir  
parmi eux de nouveaux membres actifs, désireux de participer 

 à cette aventure qui permet de retrouver le passé  
tout en étant résolument tourné vers le futur : 

le vieux château tapi au milieu de ses douves  
n'a pas fini de se réinventer.
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